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В столичном метро заработала новая, еще более удобная и быстрая система оплаты 
проезда — с помощью телефона с. 2 

Ключ от всех дверей 

Совместный проект 
Московского метрополитена 
и газеты «Вечерняя Москва»

Москвичка Виктория Ахметзянова на станции 
БКЛ «Варшавская» тестирует систему быстрых 
платежей с помощью смартфона 

ЗА БУДУЩЕЕ СТРАНЫ:МОСКВИЧИ ВЫБИРАЮТ СЛУЖБУ ПО КОНТРАКТУ с. 5

ВТОРНИК
Крещение 
с теплом

Прилив 
цен

Долги 
закрыли

Столицу 
ждет высокая 
температура 
и снегопады с. 3

И снова 
в магазинах 
вырастет 
стоимость 
зарубежного 
и отечественного 
алкоголя с. 7

Полмиллиарда 
налогов вернули 
блогеры 
Чекалины с. 12

После крупнейшего по-
жара площадью 70 ты-
сяч квадратных метров 
на складе маркетплей-
са «Вайлдберриз» 
(на фото внизу) СК РФ 
завел уголовное дело. 
«Вечерка» узнала, вер-
нут ли деньги за товар 
покупателям c. 6
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Проект

■ Вчера Департамент 
транспорта Москвы 
объявил имена финали-
стов 6-го сезона проекта 
«Музыка в метро».
Победителями отбороч-
ных прослушиваний стали 
285 человек, в том числе му-
зыканты, которых пассажи-
ры уже хорошо знают. Они 
достойно выступили перед 
жюри, поэтому продолжат 
радовать горожан и гостей 
столицы. Среди них — скри-
пачка Александра Лойко, пе-
вец Николай Рябуха, скри-
пач Владимир Семибратов, 
группа «Эхо улиц», балала-

ечница Антонина Синицина 
и многие другие.
Увидят пассажиры и новые 
лица в проекте.
— В проекте «Музыка в ме-
тро» участвуют талантливые 
исполнители и музыканты. 
Мы получили рекордное ко-
личество заявок на участие 
в шестом сезоне — около 
1000. Поздравляю финали-
стов проекта и желаю удач-
ных выступлений, — отме-
тил заммэра Москвы по во-
просам транспорта Максим 
Ликсутов.
Марьяна Шевцова
vecher@vm.ru

Музыка вновь заиграет

21 ноября 2023 года. Группа «Вежливые люди» выступает 
на станции «Нагатинский Затон»

■ На всех турникетах 
столичного метро и Мо-
сковского центрального 
кольца заработала си-
стема быстрых плате-
жей. «Вечерка» узнала, 
как она действует.
В тестовом режиме горожа-
нам стала доступна система 
быстрых платежей. Чтобы 
оплатить проезд, не нужны 
карта «Тройка» или билет 
«Единый» — достаточно 
иметь под рукой смартфон. 
— Москва — один из миро-
вых лидеров по количеству 
способов оплаты проезда 
в городском транспорте. 
Мы не только запускаем ин-
новационные платежные 
сервисы, но и улучшаем дей-
ствующие, — отметил заме-
ститель мэра Москвы по во-
просам транспорта Максим 
Ликсутов.
Он подчеркнул, что СБП — 
технология, которая при-
надлежит Банку РФ, а зна-
чит, она абсолютно безопас-
на и повлиять на ее работу 
из-за рубежа невозможно. 
— Мы продолжим внедрять 
отечественные технологии 
в столичном транспорте, — 
добавил заммэра.
Одной из первых протести-
ровать новинку решила мо-
сквичка Виктория Ахметзя-
нова. Девушка часто поль-
зуется транспортом, а вот 
проездной иногда забыва-
ет дома. Бывало и так, что 
«Тройка» просто терялась.
— Возможность просто под-
нести смартфон к турникету 

50 миллионов 
карт «Тройка» 
пассажиры ку-
пили с 2013 го-
да — это как если 
бы ее приобрели 
больше трети 
жителей России. 
Карту полностью 
производят в Мо-
скве. Билетная 
система «Сбер-
Тройка» на базе 
московской кар-
ты «Тройка» ра-
ботает более чем 
в 25 субъектах 
России. 

Тем
време-
нем

и таким образом оплатить 
проезд — для меня огромная 
экономия времени, особен-
но когда второпях, собира-
ясь на работу, 
приходится 
искать про-
е з д н о й ,  — 
поделилась 
девушка.
В и к т о р и я  з а г р у з и л а 
на смартфон приложение 
«Метро Москвы», зареги-
стрировалась, а затем по-

пробовала оформить под-
писку на СБП.
— Получилось, но не с пер-
вой попытки. Сначала теле-

фон попросил обновить 
приложение моего банка, 
потом пришлось немного 
подождать, а уже затем под-

писка оформилась, и я смог-
ла сгенерировать QR-код для 
оплаты, — рассказала она. 
Когда все было готово, Вик-

т о р и я  о т -
п р а в и л а с ь 
п о  с в о и м 
делам. Спу-
с т и в ш и с ь 
в метро, она 

открыла приложение, сге-
нерировала QR-код еще раз 
и поднесла смартфон к счи-
тывателю на турникете.

— Турникет открылся не 
сразу, а с задержкой в не-
сколько секунд. Но это не 
так важно. Все равно полу-
чилось очень быстро и лег-
ко, — отметила она.
Марьяна Шевцова
vecher@vm.ru 

12 января. 
Пассажирка 
Виктория 
Ахметзя-
нова одна 
из первых 
протести-
ровала си-
стему СБП 
в метро 

Цифра

секунд действует QR-
код в приложении 
«Метро Москвы». За-
тем нужно сгенериро-
вать его снова.

6 0

Оплата по взмаху 
смартфона 
В метро и МЦК заработал новый удобный сервис

вопросы о работе 
сервиса можно задать 
чат-боту Алексан-
дре или по телефону 
3210. Мнением о СБП 
на турникетах можно 
поделиться в письме: 
support@mosmetro.
tech.

Кстати,

Знаете ли вы, что

для защиты данных 
и денежных средств 
пользователей сделать 
снимок экрана с QR-
кодом не получится. 
Так никто посторон-
ний не сможет им вос-
пользоваться.

Система позволит пассажи-
рам сэкономить время 
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■ Вчера мэр Москвы 
Сергей Собянин проин-
спектировал ход стро-
ительства нового путе-
провода через МЦД-1 
вблизи станции «Бескуд-
никово». 
Этим летом важная связка 
двух столичных округов — 
Северного и Северо-Вос-
точного — «поедет». После 
ввода нового путепровода 
автомобилистам не при-
дется делать крюк длиной 
в девять километров, разво-
рачиваясь через кольцевую 
автодорогу или Московский 
скоростной диаметр. Со-

всем скоро улицы 800-ле-
тия Москвы и Инженер-
ную соединят, а проблема 
перепробега машин уйдет 
в прошлое.
— Мы ак тивно с троим 
связку между двумя адми-
нистративными округами, 
соединяем Ленинградку, 
скоростной диаметр, Коро-
винское, Дмитровское и Ал-
туфьевское шоссе. Связка 
очень важная, — подчер-
кнул Сергей Собянин. — Пу-
тепровод сложный, прохо-
дит через несколько путей. 
Но стройка близится к за-
вершению, надеюсь, что 
в августе ее закончат.
Подрядчик отчитался: рабо-
ты ведутся в графике, в кру-
глосуточном режиме.
— 400 человек среднесуточ-
но, 50 единиц техники, — 
привел данные генераль-
ный директор компании-
подрядчика Фарит Хайда-
ров. — Сегодня процентов 
на 80 работы по выносу 
коммуникаций закончены, 

и к «дорожной одежде» уже 
приступим в мае.
Проект выходит далеко за 
масштабы строительства 
одного лишь путепровода. 
Параллельно ведется рекон-
струкция улично-дорожной 
сети вокруг важного объ-
екта. В планах — улучшить 
движение транспорта, обно-
вить маршруты. Ждут авто-
мобилисты и того, что мест-
ные крупные шоссе станут 
свободнее: Алтуфьевское, 

Дмитровское и Коровинское 
шоссе, где большинство 
съездов направо станут бес-
светофорными.
Еще один плюс — появление 
дополнительных остановок 
общественного транспор-
та и дублеров вдоль улицы 
800-летия Москвы. А на пе-
ресечении с Дубнинской ор-
ганизуют круговое движе-
ние, чтобы и на этом участке 
водители могли проезжать 
без остановки. Кроме того, 

реконструируют еще не-
сколько расположенных по-
близости дорог. 
— Всего в рамках проекта 
будет построено 6,9 кило-
метра дорог, — сообщили 
в московской мэрии.
Для снижения уровня шума 
вдоль находящихся рядом 
жилых домов установят за-
щитные экраны общей про-
тяженностью 504 метра.
Для пешеходов построят 
три перехода, включая два 

подземных: вблизи здания 
НИКИ педиатрии и детской 
хирургии имени академи-
ка Вельтищева, в районе 
пересечения улиц Бегичева 
и Инженерной. Надземный 
появится в районе пересече-
ния Талдомской улицы и Ко-
ровинского шоссе.
На прилегающей террито-
рии обустроят почти 13 гек-
таров газонов, высадят де-
ревья и кустарники. Также 
в ходе работ переложат свы-
ше 20 километров инженер-
ных коммуникаций.
Создание путепровода — 
связки для двух округов — 
только один из примеров, 
когда переход и переезд че-
рез железнодорожные пути 
становятся проще. И для пе-
шеходов, и для автомобили-
стов. Эту работу продолжат. 

— Всего с 2011 года за счет 
бюджета Москвы построено 
и реконструировано 22 ав-
тодорожных путепровода 
через железнодорожные пу-
ти, — добавили в мэрии.
Реконструкция и строитель-
ство путепроводов улучшает 
связанность соседних райо-
нов. Кроме того, это необхо-
димо для реализации пла-
нов модернизации железно-
дорожной инфраструктуры 
и создания МЦД.
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru

Другие 
заявления 
мэра
Вчера мэр Москвы 
Сергей Собянин сде-
лал ряд заявлений 
в социальных сетях. 
■ Новый корпус Дет-
ской городской кли-
нической больницы 
Святого Владимира 
откроем в 2025 году. 
В здании — шесть 
надземных и два под-
земных этажа. Это 
значительно увеличит 
мощность детской 
больницы. На сегод-
няшний день возведе-
ны монолитный каркас 
здания и стены. Идет 
устройство сетей энер-
госнабжения, монтаж 
вентиляции, фасада, 
кровли, стен и пере-
городок, проводятся 
отделочные работы. 
■ Начинается при-
ем заявок на гранты 
мэра Москвы в сфере 
культуры и искусства. 
Приглашаем учени-
ков московских школ 
и колледжей искусств. 
В конкурсе 33 номи-
нации, охватываю-
щие разные сферы 
творчества.

Перепробег 
машин уйдет 
в прошлое, 
станут сво-
боднее шоссе  

Прогноз

■ На этой неделе погода 
изменится несколько 
раз, утверждают синоп-
тики. Москвичей ждут 
и снегопады, и морозы, 
и даже оттепель. 
В ближайшее время в столи-
це вновь похолодает. 
— Сегодня вечером тем-
пература высокая: –1...–3 
градусов, но в течение ночи 
резко изменится циркуля-
ция, — поделился научный 
руководитель Гидромет-
центра России Роман Виль-
фанд. — Воздушные массы 

приходили в первые дни не-
дели с юго-запада. Теперь 
они будут двигаться с запада, 
северо-запада. В среду об-
лачно, с прояснениями и не-
большой снег. Температура 
и ночью, и днем будет одно-
родной: –8...–10 градусов. 
Наиболее заметное пони-
жение температуры, по сло-
вам синоптика, ожидается 
в ночь на четверг: до –16…
–18 градусов. 
— Это по-настоящему хо-
лодная погода, — признает 
метеоролог. — Но уже днем 

Потепление и иные 
сюрпризы погоды 

11 января. Участница проекта «Московское долголетие» 
Ольга Щербакова на катке «Метелица»

18 января нас ждут прибли-
жение очередного цикло-
на и прохождение теплого 
фронта. Погода снова уди-
вит. Во-первых, начнется 
повышение температуры. 
После морозной ночи она 
вырастет до –2…–4 градусов. 
Из-за таких резких измене-
ний порывы ветра будут до-
стигать 17–20 метров в се-
кунду. Прогнозируется снег, 
местами сильный. 
Крещенская ночь будет со-
всем не холодной, но снеж-
ной. Ночные температуры 
–3…–5 градусов. А днем 
19 января до +1 градуса. 
В целом за вторую половину 
четверга, а также в ночь на 
пятницу выпадет большое 
количество снега — от 10 до 

15 миллиметров. Сугробы 
сильно увеличатся.
— Для автомобилистов по-
года сложная — метель, 
заносы на дорогах, — пред-
упреждает Роман Вильфанд. 
Очередное понижение тем-
пературы будет в выходные. 
В субботу ночная температу-
ра –10…–15, в воскресенье 
–12…–17. Дневные темпе-
ратуры в диапазоне –6...–11 
градусов. 
— Таким образом, в четверг 
температура ниже нормы на 
4–5 градусов, в пятницу на 
4–5 градусов выше нормы, 
а в выходные снова на не-
сколько градусов ниже, — 
заключил синоптик. 
Никита Бессарабов
vecher@vm.ru

15 января. Сергей 
Собянин (в центре) ос-
мотрел строящийся пу-
тепровод вблизи стан-
ции «Бескудниково»

Стройка 
близится 
к завершению 
Новый путепровод «поедет» летом 
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■ Вчера в Минобороны 
наградили четверых 
десантников, подбив-
ших на Украине танки 
Leopard 2 и Challenger. 
За каждый подбитый танк, 
как известно, Минобороны 
платит миллион. Но сумму 
вознаграждения раздели-
ли на всех, кто принимал 
участие в «охоте». Награж-
денные десантники призна-
лись, что специально танки 
не выслеживали. Однако 

когда они появились перед 
бойцами, то западной тех-
нике устроили «теплый 
прием». Немецкий Leopard 
2 и британский Challenger 
были подбиты с первого 
пуска управляемой ракеты 
или выстрела орудия. А за-
тем танки уже добивали. 
Бойцы пояснили, что про-
сто выполняли боевую  за-
дачу: остановили прорыв 
противника к нашим пере-
довым позициям.

Кстати, за каждый подби-
тый самолет или вертолет 
ВСУ, а также за установки 
HIMARS и «Точка-У» Мин-
обороны выплачивает  бой-
цам по 300 тысяч рублей. 
По 200 тысяч выплатили 
за  подбитые катера-беспи-
лотники, по 50 тысяч — за 
каждую БМП и БТР.   
— Я рад, что идею стимули-
ровать наших героев мате-
риально поддержали и из-
вестные люди. Напомню, 
поп-исполнители Басков 
и Лепс заявили, что выде-
лят по миллиону рублей за 
каждый подбитый Leopard. 
Затем, в конце прошлого го-
да, на Национальной музы-

кальной премии «Золотой 
граммофон» бойцам на са-
мом деле вручали денежные 
сертификаты, — рассказы-
вает политолог Григорий 
Савельев. — Это значит, что 
даже в среде музыкантов 
и продюсеров, традицион-
но считающейся либераль-
ной, появляются патриоты. 
Самые умные, самые чуткие 
понимают, что меняется ат-
мосфера в обществе. Что 
«голые вечеринки» людей 
уже не веселят, а раздража-
ют. Что разделять  судьбу 
своей страны и своего наро-
да — это нормально. 
Евгений Федоров
vecher@vm.ru

■ Минобороны Герма-
нии разработало сцена-
рий возможной войны 
между НАТО и Россией. 
Согласно немецким пла-
нам, события начнутся уже 
в феврале этого года: Рос-
сия якобы проведет новую 
мобилизацию, призвав еще 
200 тысяч бойцов. Затем 
российские войска прово-
дят весеннее наступление 
на Украине и к июню от-
брасывают украинскую ар-
мию. В июле начинаются 
кибератаки и другие формы 
гибридной войны против 
Запада. В октябре Россия 
перебрасывает войска и ра-
кеты средней дальности 

в Калининград. С декабря 
2024 года в районе Сувалк-
ского коридора между Бе-
лоруссией и Калининград-
ской областью происходит 
«пограничный конфликт». 
Затем, воспользовавшись 

временным безвластием 
после выборов президента 
США, Россия при поддерж-
ке Белоруссии «повторяет 
на территории НАТО втор-
жение 2014 года».
В описанном сценарии во-
йна между Россией и НАТО 
начнется летом 2025-го.   
— У этого «прекрасного» 
плана нет ответа на глав-
ный вопрос: «Зачем России 
все это надо?»  — рассуж-
дает военный эксперт, пол-
ковник ВС РФ в отставке 
Андрей Земцев. — Да, у нас 
есть отрезанная от «боль-
шой» России Калининград-
ская область. Чтобы соеди-
нить ее с остальной частью 

страны, нужно пробить так 
называемый Сувалкский 
коридор, соединив Кали-
нинградскую область с Бе-
лоруссией. Для этого нужно 
занять часть территории 
Польши, Литвы. Но если 
Польша, Литва или другие 
страны НАТО не пытаются 
Калининградскую область 
захватить, то зачем нам во-
йну с НАТО развязывать? 
По мнению эксперта, дан-
ный «сценарий» создан 
в рамках КШУ — командно-
штабных учений, на кото-
рых проигрываются самые 
разные варианты развития 
событий. 
— Плюс рядовым немцам 
нужно как-то объяснить, за-
чем Германия тратит мил-
лиарды евро на поддержку 
Украины, — пояснил Зем-
цев. — Смотрите, дескать, 
сейчас за нас Украина со 
страшными русскими во-
юет. Ей надо помогать, а то 
ведь и нам придется! 
Никита Миронов
vecher@vm.ru

14 декабря 2023 года. 
Зеленский посетил 
американскую 
военную базу

Нам нет 
никакого 
смысла 
нападать 
на страны 
НАТО 

Всемирный экономический 
форум (ВЭФ) в швейцар-
ском Давосе начался не с об-
суждения путей преодоле-
ния нарастающих противо-
речий между глобальным 
богатым Севером и гло-
бальным бедным Югом, 
а с очередной попытки «уре-
гулирования российско-
украинского конфликта». 
Четвертая по счету встреча 
советников по нацбезо-
пасности ряда государств 
в четвертый же раз обсуди-
ла предложенную Владими-
ром Зеленским «формулу 
мира». Она про-
ста: полный вы-
вод российских 
войск, восста-
новление гра-
ниц Украины 
по состоянию 
н а  19 91  г од , 
а  также кон-
трибуции и ре-
парации Киеву со стороны 
Москвы.
Почему Зеленский и его 
команда считают, что они 
выиграли войну с Россией 
и вольны действовать по 
принципу «горе побежден-
ным», знают только в Ки-
еве. На Западе же начал 
проявляться другой подход. 
Его в Давосе озвучил глава 
МИД Швейцарии Иньяцио 
Кассис. Он заявил, что пора 
готовиться к диалогу с Рос-
сией, без участия которой 
в переговорах «не будет 
мира». В принципе, посыл 
верный. Но что может скры-
ваться в деталях?
На днях в ходе визита пре-
мьер-министра Великобри-
тании Риши Сунака в Киев 
очень много говорилось 
о подписании соглашения 
по безопасности Украины. 
Между тем осталось мало-
замеченным то, что англо-
саксы установили на Укра-
ине полный контроль над 
месторождениями лития. 
День в день это произошло: 
лобызания Сунака с Зелен-
ским перед телекамерами 
и покупка австралийской 
фирмой European Lithium 
(владелец — англичанин 
Энтони Сейдж) компании 
«Европейский литий Укра-
ина» со всеми ее «потроха-
ми», то есть лицензиями. 
О чудесных совпадениях 
пишут в дамских журна-
лах, а здесь налицо явный 
бизнес-расчет и, возможно, 
указание направления по-
литического мейнстрима 
ближайшего времени.

Год назад господин Сейдж 
объявил, что он не думает 
о покупке Шевченковского 
месторождения лития на 
Донбассе из-за близости ли-
нии фронта. С тех пор рус-
ские войска продвинулись 
еще дальше, но британско-
го подданного это смущать 
перестало. Дело даже не 
в падении цены. Сумма 
сделки — 184 млн евро. По 
сути это — за «три копейки» 
продано то, что завтра будет 
стоить миллиарды.
Энергетическая стратегия 
Запада — постепенный от-

каз от углеводо-
родов и переход 
на зеленые тех-
нологии. В ус-
ловиях такой 
трансформации 
на первый план 
выходит про-
блема элемен-
тов электропи-

тания. Для солнечных па-
нелей и ветрогенераторов, 
космических аппаратов 
и электромобилей требуют-
ся аккумуляторы и батареи 
на основе лития. По прогно-
зам западных экономистов, 
уже через десятилетие толь-
ко в Европе оборот в сфере 
литий-ионных технологий 
может достигнуть 250 млрд 
евро в год. Вероятно, не 
меньше будет и в США. Не 
зря ведь американцы, где 
явно, где скрытно, «под-
гребли» под себя его место-
рождения в Боливии, Чили 
и Аргентине. Теперь англо-
саксы скупили и главные 
месторождения в Европе.
На Украине литий залегает 
в Кировоградской, Запорож-
ской и Донецкой областях. 
Вопрос: что будет, когда эти 
территории займут наши 
войска? Не будет ли это — 
в глазах «цивилизованного» 
мира — означать захват чу-
жой собственности? То, что 
Запад украл наши деньги 
в своих банках, — «это дру-
гое». А свое они отдавать не 
будут. Не об этом ли диало-
ге намекнул в Давосе глава 
МИД Швейцарии? Иначе 
что, война с Западом? Пока 
вряд ли. Скорее нас попыта-
ются взять на нашем же «мы 
так не будем», «мы уважаем 
право собственности». Не 
поддаться бы, а то по реше-
нию Высокого суда Лондона 
начнем платить репарации 
Британскому содружеству 
наций. Наверное, хватит 
уже повторять: «мы не та-
кие». С волками жить…

Под СВО подложили 
литиевую «батарейку»

Александр Хохлов
Обозреватель

НАДО ПОНИМАТЬ

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

Награда

Меткий выстрел стоит 
полмиллиона рублей

Прямая 
речь

Россия сосредоточена 
на целях и задачах 
СВО, по окончании 
которой она будет за-
ниматься развитием 
новых территорий 
и налаживанием 
связей со странами 
глобального Юга.  На-
пряженность с НАТО 
сохранится, но в фор-
мате холодной войны. 
Приводить ее в горя-
чую фазу Москва точ-
но не намерена.

Игорь 
Коротченко
Военный эксперт

Немцы 
испугались 
заранее
Германия ждет вторжения 
России летом 2025 года

Zu
m

a\
ТА

С
С



5ГЛАВНАЯ ТЕМАМосква Вечерняя, вторник, 16 января 2024 года, № 4 (1556), vm.ru  

■ На улице Яблочкова 
продолжает работать 
Единый центр отбора 
на военную службу 
по контракту, куда еже-
дневно приходят сотни 
мужчин, решившие 
стать участниками спе-
циальной операции. 
Корреспондент «МВ» 
пообщался с будущими 
бойцами Вооруженных 
сил России.

Бросил быт и уют
Наилю Ахмедулину из Вол-
гоградской области 36 лет. 
До недавнего момента он 
работал в администрации 
одного из местных сельских 
поселений. Боец рассказы-
вает, что в какой-то момент 
ему просто стало стыдно 
отсиживаться «в конторе», 
когда на западных рубежах 
нашей страны решается 
история государства.
— С тех пор, как на специ-
альной военной операции 
погиб один из моих зем-
ляков-односельчан, мне 
кажется, что все в нашем 
поселке с укором смотрят 
на меня, — рассказывает 
Наиль. — У меня и раньше 
были мысли отправиться на 
фронт, поскольку я служил 

в ВДВ. А теперь — не оста-
лось никаких сомнений. 
Самое сложное в этом деле 
было уговорить супругу 
и маму. Они сначала даже 
и слышать не хотели о моем 
намерении. Жена была про-
тив и мотивировала это тем, 
что у нас двое детей. А ма-
ма, естественно, не хотела, 
чтобы ее сын отправился 
воевать.
Контрактник подчеркивает, 
что ему тяжело было осозна-
вать, что сейчас он бросает 
свои налаженные дела, уют-
ный уклад, семейный те-
плый быт.

— Но думаю, что после 
этого решения меня по-
настоящему начнут уважать 
друзья и коллеги. Ну и, ко-
нечно, интересно проверить 
себя, десантника, в условиях 
боевых действий. Ведь не зря 

страна меня 
когда-то по-
слала служить 
именно в эти 
элитные части 
Вооруженных 

сил России, — на прощание 
сказал мне контрактник.

Иду не ради денег 
Москвичу Петру Никольско-
му — 44 года. До подписания 
контракта с Министерством 
обороны России он работал 
сотрудником метрополи-
тена. И желание подзара-
ботать в горячей точке для 
него не было приоритетом.
— Зарплата у меня была не-
плохая, поэтому я еду туда 
отнюдь не за деньгами, — 
рассказывает Петр. — По-
чему, спрашиваете? Да по-

тому что чувствую: насту-
пает самый важный момент 
в российской спецоперации. 
Именно сейчас всем надо 
поднажать. И тогда мы сло-

мим врага. Хочу поучаство-
вать в разгроме нацистской 
Украины! А потом можно 
строить там дружественное 
нам государство.

Срочную службу боец про-
ходил в инженерных во-
йсках, на мостостроитель-
ном железнодорожном по-
езде. Как восстанавливать 
разрушенную украинскими 
националистами и их за-
падными хозяевами страну, 
он знает.
— Посмотрите, как Россия 
отстроила разрушенный 
Мариуполь. Стоит с новень-
кими домами и дворами. 
После спецоперации хочу 
остаться на Украине, восста-
навливать русские города — 
Одессу, Харьков, Николаев. 
Освободим их от русофобии 
и национализма, — подчер-
кивает боец.
Контрактника провожают 
жена Ольга и теща Елена 
Сергеевна. Они отмечают, 
что Петр — настоящий муж-
чина и настоящий защитник 
страны.

— Вы знаете, такого зятя 
еще надо поискать, — делит-
ся Елена Сергеевна. — Он 
очень хороший муж и отец. 
Честно говоря, я сначала 
воспротивилась тому, что он 
идет на спецоперацию. Тем 
более вижу, как переживает 
моя дочь. Но сейчас мы по-
няли, что по-другому он по-
ступить не может. А мы его 
будем ждать. И очень гор-
димся им.
Петр убежден, что после 
российской победы в спец-
операции наша страна зай-
мет отдельное важное место 
в мировой геополитике. 
— Это будет мощное защи-
щенное государство, — уве-
рен доброволец. — И я очень 
рад тому, что именно мы 
с товарищами будем вер-
шить историю страны.
Дмитрий Плотников
vecher@vm.ru

Меня 
волнует 
будущее 
страны
Российские 
контрактники готовы 
выполнять боевые 
задачи

10 января. Российский 
солдат Южной 
группировки войск 
во время боевой работы

Прямая 
речь

Коллеги, товарищи, 
боевые друзья! Два го-
да Армия России про-
водит СВО. Вы своим 
мужеством и героиз-
мом показываете ис-
тинный пример испол-
нения воинского долга 
и прямых служебных 
обязанностей. Англо-
саксонская модель 
управления миром 
не может смириться 
с нашим духом и мен-
талитетом. Так будьте 
же бдительны и до-
стойны великой славы 
наших отцов и дедов, 
отстоявших свободу, 
честь и независимость 
страны в годы Вели-
кой Отечественной 
войны.

Борис Козаченко
Ветеран боевых 
действий, 
полковник

Вместе мы сможем 
сломить врага 

Адрес:
улица Яблочкова, 5, 
стр. 1

Время работы
Будни — с 9:00 до 20:00, 
сб — до 18:00, вс — до 16:00

Контакты
Телефон горячей службы 
117.  Чат-бот в Telegram: 
@MskContract_bot

Требования 
к кандидатам
Возраст от 18 до 60 лет.
Гражданство России 
или СНГ

195 000
рублей — таков раз-
мер единовременной 
выплаты для тех, кто 
подпишет контракт 
не менее чем на год.

Для контрактников 
предусмотрены 
регулярные допла-
ты в зависимости 
от звания и во-
инской должности, 
а также федераль-
ные и региональ-
ные льготы для во-
еннослужащих и их 
семей.

Также контрактни-
кам, участвующим 
в СВО, положены 
статус ветерана 
боевых действий 
и соответству-
ющие льготы, 
бюджетные места 
для обучения де-
тей в вузах и дру-
гие льготы.

Если гражданин 
не пребывает 
в запасе и полу-
чил высшее или 
среднее профес-
сиональное обра-
зование, он может 
заменить год сроч-
ной службы двумя 
годами службы 
по контракту.

Каждый контракт-
ник, отправляю-
щийся в зону спе-
циальной военной 
операции, пройдет 
специальную про-
фессиональную 
подготовку на луч-
ших полигонах Мо-
сковской области.

Членам семей по-
ложены денежные 
выплаты, бесплат-
ная медицинская 
и психологическая 
помощь, бес-
платный проезд 
в общественном 
транспорте и дру-
гие меры под-
держки.

В Москве работает Единый пункт отбора граждан на военную службу по контракту
Пропускная способность 
Единого пункта отбора, 
человек в сутки
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Пропускная 
способность

Увеличенная 
пропускная 
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— Вследствие чего обруши-
лось здание склада, а также 
уничтожены хранившиеся 
на нем товары, — добавила 
Петренко. — Возбуждено 
уголовное дело по части 1 
статьи 201 Уголовного ко-
декса «Злоупотребление 
полномочиями». 
Виновным может грозить 
до четырех лет лишения 
свободы.
Свидетели отмечают, что 
при эвакуации была давка. 
— В каждом здании должен 
быть эвакуационный выход, 
но руководители предприя-
тий, надеясь, что пожара не 

будет, заставляют запасные 
выходы товаром, — расска-
зывает ветеран МЧС Юрий 
Невзоров.

Как получить 
компенсацию? 
Адвокат Сталина Гуревич 
отметила, что покупателям 
и продавцам, чьи товары 
находили на складе, обяза-
тельно должна быть выпла-
чена компенсация: 
— Заключен договор купли-
продажи, обязательство по 
которому не исполнено. Зна-
чит, продавец должен возме-
стить средства. Если деньги 
не вернулись, потребитель 
может отправлять претен-
зию, но только после того, 
как пройдут сроки поставки.

По словам Гуревич, срок для 
такого искового заявления 
составит три года. 
— До тех пор, пока не бу-
дет доказано, что вред при-
чинен каким-либо иным 
лицом, ответственность 
несет маркетплейс, — отме-
тила адвокат. — Обещания 
о больших суммах возме-
щения морального вреда 
могут давать мошенники. 
Суды в первую очередь вос-
станавливают фактически 
причиненный ущерб. 
Руководитель пресс-службы 
«Вайлдберрис» Екатерина 
Санченко рассказала «Ве-

черке», что компания нача-
ла выплачивать компенса-
цию продавцам, чьи товары 
пострадали после пожара: 
— Продукция была застра-
хована. Для установления 
суммы компенсации мы све-
рим данные электронных 
учетных систем и проведем 
осмотр склада после допуска 
МЧС. Размер компенсации 
посчитают так, как если бы 
товар был продан 13 янва-
ря. Покупателям, чьи това-
ры сгорели на складе, либо 
предоставят аналоги, либо 
вернут деньги.
Также Санченко добавила, 
что данных о пропавших во 
время пожара нет. Постра-
давшим на месте была ока-
зана медицинская помощь.
Максим Кирюшин, 
Андрей Объедков
vecher@vm.ru

— За держанным точно 
грозит до 15 суток ареста 
за мелкое хулиганство, — 
рассказал юрист Андрей 
Марочкин. — Однако если 
данные граждане еще и на-
несли серьезный ущерб 

имуществу метрополитена, 
то им может грозить уголов-
ная ответственность. Кроме 
того, задержанные могут 
нарваться на статью 213 УК 
РФ о нарушении обществен-
ного порядка. Согласно ей 

предусмотрено наказание 
в виде штрафа или принуди-
тельные работы сроком до 
пяти лет. 
Юрист добавил, что, учи-
тывая, как дерзко себя вели 
хулиганы на видео, им не 
удастся избежать уголовно-
го наказания. 
— На мой взгляд, задержан-
ные просто хотели привлечь 
к себе внимание. Обычно 
так делают подростки, ко-
торым не хватало любви 
в детстве, — отметил Ма-
рочкин. — В спорте или уче-
бе проявить себя не удалось, 
решили нарушить обще-
ственный порядок. Потом 
на суде будут просить про-
щения, ссылаясь на то, что 
были молодыми и глупыми. 
Умный человек не будет ве-
сти себя вызывающе, ведь 
это неприемлемое поведе-
ние, которое учтут при вы-
боре меры наказания. 

На минувшей неделе мо-
сковские правоохранители 
задержали также ранее су-
димого мужчину, который 
разбил стеклянную створку 
турникета на станции «Ях-
ромская». Он объяснил свой 
поступок плохим настрое-
нием, теперь ему грозит уго-
ловная ответственность по 
статье «Вандализм». Об этом 
сообщили в пресс-службе 
столичной прокуратуры. 
Кроме того, в конце про-
шлого года уголовное дело 
завели на 23-летнего муж-
чину, который в москов-
ском электробусе напал 
на контролера и оскорбил 
его. Преступнику грозит до 
10 лет лишения свободы. 
Денис Власенко 
vecher@vm.ru 

  Блогеру Лерчек гро-
зит до 7 лет тюрьмы 
→ стр. 12

Сгоревший товар 
был застрахован

13 января. 
Сотрудники 
МЧС тушат 
пожар 
на складе 
маркет-
плейса 
«Вайлдбер-
рис» 
в поселке 
Шушары

Происшествие

■ Вчера полиция задер-
жала нарушителей без-
опасности в московском 
метро, которые распро-
страняли в интернете 
хулиганские видеоро-
лики. Об этом сообщила 
официальный предста-
витель МВД Ирина Волк. 
Пойманные хулиганы вы-
кладывали в сеть видеоро-
лики, на которых видно, как 
они бегают по крыше поез-
да, выкручивают лампочки 
из светильника, а также инс-
ценируют драку.
— Мои коллеги из москов-
ской полиции задержали 
в сех троих учас тников 

видеороликов, которые 
н а р у ш и л и  т р е б о в а н и я 
транспортной безопасно-
сти в столичном метропо-
литене, — заявила Ирина 
Волк. — Наши сотрудники 
доставили правонарушите-
лей в отдел полиции. Они 
привлечены к администра-
тивной ответственности.
В прокуратуре Москвы от-
метили, что среди задержан-
ных — 20-летний уроженец 
Ростовской области и 16-ти 
и 18-летние жители столи-
цы. Представители ведом-
ства добавили, что действи-
ям хулиганов обязательно 
будет дана правовая оценка. 

Уголовное дело
за бег по крышам

15 января. Первым задержанным нарушителем был 
20-летний молодой человек из Ростовской области

Прямая 
речь

Пожар мог начаться, 
например, из-за хра-
нения на складе ог-
неопасных веществ, 
которые и загорелись. 
Подвела и отделка 
здания, состоявшая 
из легковоспламеня-
ющихся материалов. 
Они способствуют 
быстрому распростра-
нению огня по поме-
щению. Во время стро-
ительства экономят, 
что в дальнейшем обо-
рачивается трагедией.

Анастасия 
Трунчева
Старший инженер 
Управления МЧС 
по Юго-Западному 
административно-
му округу Москвы

■ По факту пожара 
на складе маркет-
плейса «Вайлдберрис» 
в Шушарах под Санкт-
Петербургом Следствен-
ный комитет РФ воз-
будил уголовное дело. 
Следственно-оператив-
ная бригада еще рабо-
тает на месте проис-
шествия, сравнимом 
по масштабам с 10 фут-
больными полями. 

Причина пожара
По информации правоох-
ранительных органов, воз-
горание началось 13 января 
в одном из блоков сортиро-
вочного центра, откуда то-
вары отдаются на погрузку. 
Там работали около 350 че-
ловек. Они заметили пожар 
и начали тушить его, думая, 
что справятся сами. Но на 

складе имелась продукция 
с химией, на которую пере-
кинулся огонь. Здание мгно-
венно запылало. 
На место сразу же выехали 
сотрудники МЧС и стали 
эвакуировать работников. 
Из-за больших размеров 
склада — 70 тысяч квадрат-
ных метров — тушение про-
должалось несколько часов.
Как отметила руководитель 
управления взаимодействия 
со СМИ СК РФ генерал-май-
ор юстиции Светлана Пе-
тренко, пожар на складе 
произошел в результате 
злоупотребления полномо-
чиями неустановленными 
лицами, выполняющими 
функции, связанные с со-
блюдением правил противо-
пожарной безопасности. 

Покупателям вернут деньги за заказы 
со склада «Вайлдберрис»

Цифра

человек и 57 единиц 
спецтехники было 
привлечено для туше-
ния пожара на складе. 

2 7 0

Всем пострадавшим 
оказали помощь 
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Материалы к рубрике «Потребитель» подготовила 
Рената Лебедева vecher@vm.ru

Экономика

■ Беспорядки в Эквадо-
ре могут значительно 
повлиять на поставки 
бананов в Россию. 
«ВМ» узнала, стоит ли 
ожидать дефицита. 
Эквадор является одним 
из основных международ-
ных поставщиков бананов 
в нашу страну.  Однако из-
за беспорядков там стали 
закрываться порты, а кон-
тейнеры для перевозки вы-
даются не в прежнем объ-
еме. Многие поставщики 
бананов уже начали пред-

упреждать о возможных 
перебоях. Однако посол 
России в Эквадоре Влади-
мир Спринчан утверждает, 
что паниковать пока рано.
—  Ро с с и й с к и й  р ы н о к 
очень важен для эквадор-
ской экономики, поэтому 
все заинтересованы в его 
сохранении. Небольшие  
задержки с отгрузкой не 
повлияют на ситуацию, — 
отметил он. 
Поэтому цена не должна 
измениться, а о дефиците 
и речи быть не может.  

Бананам быть!

Бананы в большинстве 
российских магазинов 
привезены из Эквадора 

■ В стране вырастет 
стоимость иностран-
ного и отечественного 
алкоголя. «ВМ» узнала, 
каких именно видов 
спиртных напитков 
это коснется. 
По мнению аналитика Да-
ниила Кашина, такого по-
вышения стоимости, как 
в 2022 году, уже не будет, 
однако к небольшому росту 
цен все же придется приго-
товиться.
— В прошлом году мы на-
чали большой путь к стаби-
лизации рынка, который 
прошел шоковую терапию 
после введения санкций. 
Мы нарастили собственное 
производство, смогли за-
местить многие ушедшие 
бренды, — отметил он.

По прогнозам экспертов, 
больше всего подорожает 
европейское вино. Цены вы-
растут на 30 процентов. Бу-
тылка самого дешевого вина 
обойдется уже в 700 руб лей, 
а не в 400. Поднимутся цены 
и на российское шампан-
ское, вино, но уже не так 
сильно — на 10–15 процен-

Прилив цен 
на вина

Для российских 
покупателей купить 
вино будет дороже 
как минимум 
на 10 процентов 

Прямая 
речь

Я думаю, что ничего 
критичного в повыше-
нии стоимости алкого-
ля нет — это происхо-
дит каждый год. Наш 
рынок за последние 
годы стремительно 
развивается, требует 
совершенно иных ре-
сурсов и мощностей — 
продукция становится 
более качественной.

Александр 
Цапликов
Экономист

Бананы в большинстве 
российских магазинов 
привезены из Эквадора

тов. Причина — в подорожа-
нии сырья, логистики и рас-
ширении спроса. Ситуация 
с крепким алкоголем более 
стабильная — цены, если 
и повысятся, то не более чем 
на 2 процента.

Импортные на-
питки подорожа-
ют больше всего 

Редакция предупреждает: 
алкоголь вредит вашему здоровью
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Очищаем печень
После каникул у многих из нас возникает чувство, что орга-
низм нуждается в «очистке» от шлаков — все-таки алко-
голь и нездоровая пища даром не проходят. Врачи считают, 
что здоровая печень не нуждается в специальных способах 
«очистки», но облегчить работу этого важного органа мы 
можем с помощью препаратов на основе растительного 
сырья. Только покупать их лучше, предварительно посове-
товавшись с врачом. Отличный помощник печени — отвар 
шиповника (на фото внизу), а также другие желчегонные 
дары природы: мята, мелисса, кукурузные рыльца, бес-
смертник. Курс приема обычно составляет от 
2 до 3 недель. Очень полезны для печени 
зелень и морковь. 

Запивай 
тимьян 
р    машкой!

День народного це-
лителя не зря празд-
нуют 14 января. Пора 
очистить организм 
от шлаков после всех 
праздников. Да и им-
мунитет укрепить — 
самое время. Лучше 
всего сделать это 
с помощью трав, 
сборов, настоек, 
которые прода-
ются в любой ап-
теке и стоят не-
дорого. А помо-
жет нам в этом 
завкафедрой фитотера-
пии РУДН Елена Корсун 
(на фото вверху).

— По данным отечественных и за-
рубежных фитотерапевтов (спе-
циалистов по траволечению. — 
«МВ»), частота осложнений при 

использовании фитопрепаратов не 
превышает даже одного процента. 
И целесообразность использования 
растительных препаратов при лече-
нии или профилактике заболеваний 
доказана уже давно. Тем более стоит 
обратить на них внимание, так как 
в последние годы получила широкое 
распространение так называемая 
лекарственная болезнь. Это когда 

организм перегружен от 
бесконтрольного приема 
препаратов — жаропони-
жающих, антибактери-
альных. Это становится 
опасным для организма. 
Поэтому фитотерапия 
может стать отличным 
способом оздоровить ор-
ганизм без последствий. 

Также, если у вас есть хронические 
заболевания, растительные пре-
параты помогут с профилактикой, 
окажут положительное воздействие 
на организм. Те же травяные сборы 
быстро выводят токсические веще-
ства из организма — эффективно 
чистят организм после праздников, 
улучшают функции печени и мно-
гое-многое другое.

Подготовила Дарья Завгородняя vecher@vm.ru

Используем целебные травы

для укрепления и очищения организма

Заваривать настои на-
до тоже внимательно 
и по инструкции. 
Иногда достаточно 
просто залить сбор 
кипятком и оставить 
на несколько часов. 
Но часто траву нужно 
еще и прокипятить 
дополнительно. 

Как заваривать? 
У каждого фитотерапевта есть свой рецепт завари-
вания трав и сборов. Одни настаивают лечебную 
заварку 15 минут, кто-то отмачивает сырье в хо-
лодной воде, кто-то нагревает на водяной бане. 
При комнатной температуре фиточай хранится 
8–10 часов, а в холодильнике — до двух суток.

У

л

От боли 
в горле
Раствор по-
ловины чайной 
ложки прополиса 
в 200 мл воды по-
может ослабить 
боль в горле. 
С этой же целью 
можно полоскать 
горло настоями 
ромашки, шалфея 
(на фото слева)
или эвкалипта. 

Формы выпуска
Травы в аптеках и на маркетплейсах продаются в разных формах. По отдельности, 
в виде сборов и настоек — спиртовых, водно-спиртовых и масляных. Инструкция 
по применению должна обязательно прилагаться к упаковке.

Гастрит утихнет
Часто люди, испытывающие боли в желудке (на фото вверху), сами себе на-
значают терапию травами. Но в данном случае самолечение совсем не полез-
но: имеет значение, с чем связан ваши гастрит — с повышенной или пони-
женной кислотностью. Это принципиально важно, поскольку фитопрепараты 
при пониженной кислотности могут навредить тем, у кого она повышена. 

Ароматная 
профилактика
Почти все эфирные масла 
обладают бактерицидным 
действием, эффективны 
против вирусов. Кроме того, 
они способны стимули-
ровать либо успокаивать 
нервную систему, нормали-
зовывать работу пищева-
рительного тракта и других 
систем. Главное — выбрать 
марку эфирных масел. 
Помните, что качественное 
масло стоит примерно 
от 400 рублей за флакончик 
10 мл (на фото слева). 

Если радости маловато
Дефицит солнечного света и активности (в моро-
зы много не погуляешь) приводит к недостатку 
серотонина (гормона радости) у нас в организме. 
Для улучшения настроения можно заварить го-
товый сбор. Как правило, в него входят зверобой 
(на фото справа), лабазник, иван-чай, вереск, 
пустырник, боярышник (цветы, плоды, листья), 
донник, липа (цветы, листья), ромашка, кален-
дула, синюха, березовый лист. 2–3 столовые 
ложки готового сбора на 200–400 мл кипятка, 
настоять 30–60 минут, процедить, пить в течение 
дня как чай. Можно заварить повторно.

Розмарин с утра, на ночь — лаванда
Если у вас разладился сон, на ночь полезно вдыхать эфирное масло лаванды, это прекрасное успокаивающее 
средство. А розмарин (на фото вверху) — великолепно бодрит с утра. Например, можно приготовить такой 
бодрящий розмариновый напиток: чайную ложку листьев розмарина завариваем стаканом кипятка, даем 
немного настояться, добавляем кусочек лимона и мед. Также можно добавить в заварку несколько листочков 
мелиссы или заварив 1 чайную ложку сбора прованских трав (розмарин, базилик, майоран, чабрец, душица).

Укрепляем 
иммунитет 
Берем тимьян (на фото 
внизу), несколько ягод 
рябины и небольшое 
количество ламинарии. 
По половине чайной 
ложки каждого сырья 
заливаем двумя стака-
нами кипятка и получа-
ем примерно пол-литра 
ароматного настоя, 
который можно прини-
мать в течение суток.

Травяные сборы быстро и эффективно 
выводят из организма токсины 

При первых 
симптомах 
простуды
Поможет настойка эхинацеи 
(на фото слева) или прополиса. 
Если температура уже начала 
подниматься, незаменимы липа, 
бузина и шалфей. В аптеке можно 
найти бальзамы и растительные 
смеси, приготовленные из этих 
растений. Смеси заваривают со-
гласно инструкции на упаковке, 
а бальзам принимают так: раство-
ряют 3–4 чайные ложки в одной 
чашке обычного чая.

Поправиться 
быстрее
Поможет знаменитый «Сбор 
Трескунова» (на фото вверху), 
названный по имени его изо-
бретателя, академика Карпа 
Трескунова, корифея россий-
ского траволечения. Смеши-
ваем 3 части иван-чая, 1 часть 
лепестков календулы, 3 части 
цветков липы сердцевидной, 
1 часть цветков ромашки 
аптечной. 1 столовую ложку 
этой смеси помещаем в эма-
лированную посуду, заливаем 
2 стаканами кипятка, плотно 
закрываем крышкой и греем 
на водяной бане 30 минут. За-
тем охлаждаем, процеживаем 
и добавляем кипяченой воды 
до получения 2 стаканов настоя. 
Пьем по четверти стакана каж-
дый час первые два дня.

Бесценная клетчатка
Для того чтобы восстановить работу 
желудка, избавиться от токсинов, при-
вести вес в порядок, введите в свой 
рацион клетчатку. Например, 
псиллиум (на фото сле-
ва) — порошок из шелухи 
подорожника. Это ценнейший источник 
пищевых волокон. Одна столовая лож-
ка (5 г) цельной шелухи псиллиума со-
держит 4 г растворимой клетчатки! Чтобы 
получить такое количество клетчатки, 
понадобилось бы съесть, например, 
200 г брокколи. Порошок псиллиума 
можно просто разбавлять водой (1 сто-
ловую ложку на стакан воды) и выпивать 
до или после приема пищи. Его же можно 
смешивать с кефиром, йогуртом, соками. 

Гастрит ут
Часто люди, испыты
значают терапию тр
но: имеет значение
женной кислотност
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етчатки! Чтобы 
клетчатки, 
пример, 
иллиума 
одой (1 сто-
ы) и выпивать 
Его же можно 
ртом, соками. 

Помощь желудку
После обильных застолий самая «тяжелая», 
например белковая, пища застревает в же-
лудочно-кишечном тракте и создает ряд 
неудобств — тяжесть, метеоризм, ощущение 
раздутости. Нам кажется, мы страшно растол-
стели. Чтобы избавиться от этих излишков, 
полезен чай на сборе корней одуванчика, 
дягиля, цикория (на фото справа), солодки, 
коры крушины, травы кипрея (иван-чая), ты-
сячелистника, дербенника, хвоща, душицы, 
исландского мха и других. 1 столовую ложку 
заливаем 500 мл кипятка, настаиваем ночь 
в термосе или фарфоровой посуде, проце-
живаем. Принимаем по 150 мл 3 раза в день 
за 30 минут до еды курсом 10 дней. 
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Можно, 
но осторожно
Есть растительные препараты, кото-
рые небезопасны. Например, проти-
вопоказаны при беременности, повы-
шенной кислотности, тромбозе. Даже 
такая, казалось бы, полезная травка, 
как тысячелистник, может навредить, 
если у вас склонность к образованию 
тромбов. Клевер (на фото внизу) про-
тивопоказан при пониженной свер-
тываемости крови. С осторожностью 
надо относиться к препаратам омелы, 
солодки, элеутерококка, женьшеня. 
А такие сильнодействующие травы, 
как чистотел, можно применять толь-
ко под контролем врача.

Не забываем про почки
Еще один орган, которому пришлось потрудиться в праздники, — 
это почки. Травяные сборы для поддержания почек могут включать 
спорыш, полевой хвощ (на фото справа), плоды боярышника. Чай 
на сборах этих растений снижает риск образования камней в почках, 
но не только. Он полезен для сосудов: помогает их укрепить, а также 
уменьшает риск образования холестериновых бляшек.
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Очищаем печень
После каникул у многих из нас возникает чувство, что орга-
низм нуждается в «очистке» от шлаков — все-таки алко-
голь и нездоровая пища даром не проходят. Врачи считают, 
что здоровая печень не нуждается в специальных способах 
«очистки», но облегчить работу этого важного органа мы 
можем с помощью препаратов на основе растительного 
сырья. Только покупать их лучше, предварительно посове-
товавшись с врачом. Отличный помощник печени — отвар 
шиповника (на фото внизу), а также другие желчегонные 
дары природы: мята, мелисса, кукурузные рыльца, бес-
смертник. Курс приема обычно составляет от 
2 до 3 недель. Очень полезны для печени 
зелень и морковь. 

Запивай 
тимьян 
р    машкой!

День народного це-
лителя не зря празд-
нуют 14 января. Пора 
очистить организм 
от шлаков после всех 
праздников. Да и им-
мунитет укрепить — 
самое время. Лучше 
всего сделать это 
с помощью трав, 
сборов, настоек, 
которые прода-
ются в любой ап-
теке и стоят не-
дорого. А помо-
жет нам в этом 
завкафедрой фитотера-
пии РУДН Елена Корсун 
(на фото вверху).

— По данным отечественных и за-
рубежных фитотерапевтов (спе-
циалистов по траволечению. — 
«МВ»), частота осложнений при 

использовании фитопрепаратов не 
превышает даже одного процента. 
И целесообразность использования 
растительных препаратов при лече-
нии или профилактике заболеваний 
доказана уже давно. Тем более стоит 
обратить на них внимание, так как 
в последние годы получила широкое 
распространение так называемая 
лекарственная болезнь. Это когда 

организм перегружен от 
бесконтрольного приема 
препаратов — жаропони-
жающих, антибактери-
альных. Это становится 
опасным для организма. 
Поэтому фитотерапия 
может стать отличным 
способом оздоровить ор-
ганизм без последствий. 

Также, если у вас есть хронические 
заболевания, растительные пре-
параты помогут с профилактикой, 
окажут положительное воздействие 
на организм. Те же травяные сборы 
быстро выводят токсические веще-
ства из организма — эффективно 
чистят организм после праздников, 
улучшают функции печени и мно-
гое-многое другое.

Подготовила Дарья Завгородняя vecher@vm.ru

Используем целебные травы

для укрепления и очищения организма

Заваривать настои на-
до тоже внимательно 
и по инструкции. 
Иногда достаточно 
просто залить сбор 
кипятком и оставить 
на несколько часов. 
Но часто траву нужно 
еще и прокипятить 
дополнительно. 

Как заваривать? 
У каждого фитотерапевта есть свой рецепт завари-
вания трав и сборов. Одни настаивают лечебную 
заварку 15 минут, кто-то отмачивает сырье в хо-
лодной воде, кто-то нагревает на водяной бане. 
При комнатной температуре фиточай хранится 
8–10 часов, а в холодильнике — до двух суток.
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От боли 
в горле
Раствор по-
ловины чайной 
ложки прополиса 
в 200 мл воды по-
может ослабить 
боль в горле. 
С этой же целью 
можно полоскать 
горло настоями 
ромашки, шалфея 
(на фото слева)
или эвкалипта. 

Формы выпуска
Травы в аптеках и на маркетплейсах продаются в разных формах. По отдельности, 
в виде сборов и настоек — спиртовых, водно-спиртовых и масляных. Инструкция 
по применению должна обязательно прилагаться к упаковке.

Гастрит утихнет
Часто люди, испытывающие боли в желудке (на фото вверху), сами себе на-
значают терапию травами. Но в данном случае самолечение совсем не полез-
но: имеет значение, с чем связан ваши гастрит — с повышенной или пони-
женной кислотностью. Это принципиально важно, поскольку фитопрепараты 
при пониженной кислотности могут навредить тем, у кого она повышена. 

Ароматная 
профилактика
Почти все эфирные масла 
обладают бактерицидным 
действием, эффективны 
против вирусов. Кроме того, 
они способны стимули-
ровать либо успокаивать 
нервную систему, нормали-
зовывать работу пищева-
рительного тракта и других 
систем. Главное — выбрать 
марку эфирных масел. 
Помните, что качественное 
масло стоит примерно 
от 400 рублей за флакончик 
10 мл (на фото слева). 

Если радости маловато
Дефицит солнечного света и активности (в моро-
зы много не погуляешь) приводит к недостатку 
серотонина (гормона радости) у нас в организме. 
Для улучшения настроения можно заварить го-
товый сбор. Как правило, в него входят зверобой 
(на фото справа), лабазник, иван-чай, вереск, 
пустырник, боярышник (цветы, плоды, листья), 
донник, липа (цветы, листья), ромашка, кален-
дула, синюха, березовый лист. 2–3 столовые 
ложки готового сбора на 200–400 мл кипятка, 
настоять 30–60 минут, процедить, пить в течение 
дня как чай. Можно заварить повторно.

Розмарин с утра, на ночь — лаванда
Если у вас разладился сон, на ночь полезно вдыхать эфирное масло лаванды, это прекрасное успокаивающее 
средство. А розмарин (на фото вверху) — великолепно бодрит с утра. Например, можно приготовить такой 
бодрящий розмариновый напиток: чайную ложку листьев розмарина завариваем стаканом кипятка, даем 
немного настояться, добавляем кусочек лимона и мед. Также можно добавить в заварку несколько листочков 
мелиссы или заварив 1 чайную ложку сбора прованских трав (розмарин, базилик, майоран, чабрец, душица).

Укрепляем 
иммунитет 
Берем тимьян (на фото 
внизу), несколько ягод 
рябины и небольшое 
количество ламинарии. 
По половине чайной 
ложки каждого сырья 
заливаем двумя стака-
нами кипятка и получа-
ем примерно пол-литра 
ароматного настоя, 
который можно прини-
мать в течение суток.

Травяные сборы быстро и эффективно 
выводят из организма токсины 

При первых 
симптомах 
простуды
Поможет настойка эхинацеи 
(на фото слева) или прополиса. 
Если температура уже начала 
подниматься, незаменимы липа, 
бузина и шалфей. В аптеке можно 
найти бальзамы и растительные 
смеси, приготовленные из этих 
растений. Смеси заваривают со-
гласно инструкции на упаковке, 
а бальзам принимают так: раство-
ряют 3–4 чайные ложки в одной 
чашке обычного чая.

Поправиться 
быстрее
Поможет знаменитый «Сбор 
Трескунова» (на фото вверху), 
названный по имени его изо-
бретателя, академика Карпа 
Трескунова, корифея россий-
ского траволечения. Смеши-
ваем 3 части иван-чая, 1 часть 
лепестков календулы, 3 части 
цветков липы сердцевидной, 
1 часть цветков ромашки 
аптечной. 1 столовую ложку 
этой смеси помещаем в эма-
лированную посуду, заливаем 
2 стаканами кипятка, плотно 
закрываем крышкой и греем 
на водяной бане 30 минут. За-
тем охлаждаем, процеживаем 
и добавляем кипяченой воды 
до получения 2 стаканов настоя. 
Пьем по четверти стакана каж-
дый час первые два дня.

Бесценная клетчатка
Для того чтобы восстановить работу 
желудка, избавиться от токсинов, при-
вести вес в порядок, введите в свой 
рацион клетчатку. Например, 
псиллиум (на фото сле-
ва) — порошок из шелухи 
подорожника. Это ценнейший источник 
пищевых волокон. Одна столовая лож-
ка (5 г) цельной шелухи псиллиума со-
держит 4 г растворимой клетчатки! Чтобы 
получить такое количество клетчатки, 
понадобилось бы съесть, например, 
200 г брокколи. Порошок псиллиума 
можно просто разбавлять водой (1 сто-
ловую ложку на стакан воды) и выпивать 
до или после приема пищи. Его же можно 
смешивать с кефиром, йогуртом, соками. 

Гастрит ут
Часто люди, испыты
значают терапию тр
но: имеет значение
женной кислотност
при пониженной ки
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ловая лож-
ллиума со-
етчатки! Чтобы 
клетчатки, 
пример, 
иллиума 
одой (1 сто-
ы) и выпивать 
Его же можно 
ртом, соками. 

Помощь желудку
После обильных застолий самая «тяжелая», 
например белковая, пища застревает в же-
лудочно-кишечном тракте и создает ряд 
неудобств — тяжесть, метеоризм, ощущение 
раздутости. Нам кажется, мы страшно растол-
стели. Чтобы избавиться от этих излишков, 
полезен чай на сборе корней одуванчика, 
дягиля, цикория (на фото справа), солодки, 
коры крушины, травы кипрея (иван-чая), ты-
сячелистника, дербенника, хвоща, душицы, 
исландского мха и других. 1 столовую ложку 
заливаем 500 мл кипятка, настаиваем ночь 
в термосе или фарфоровой посуде, проце-
живаем. Принимаем по 150 мл 3 раза в день 
за 30 минут до еды курсом 10 дней. 

горлев го
вор по-Раств
ны чайной ловин
и прополиса ложки 
л воды по-в 200 мл
ослабить может о
орле.боль в го

От боли От

е полез-
йили пони-

льку фитопрепараты 
м, у кого она повышена. 

Можно, 
но осторожно
Есть растительные препараты, кото-
рые небезопасны. Например, проти-
вопоказаны при беременности, повы-
шенной кислотности, тромбозе. Даже 
такая, казалось бы, полезная травка, 
как тысячелистник, может навредить, 
если у вас склонность к образованию 
тромбов. Клевер (на фото внизу) про-
тивопоказан при пониженной свер-
тываемости крови. С осторожностью 
надо относиться к препаратам омелы, 
солодки, элеутерококка, женьшеня. 
А такие сильнодействующие травы, 
как чистотел, можно применять толь-
ко под контролем врача.

Не забываем про почки
Еще один орган, которому пришлось потрудиться в праздники, — 
это почки. Травяные сборы для поддержания почек могут включать 
спорыш, полевой хвощ (на фото справа), плоды боярышника. Чай 
на сборах этих растений снижает риск образования камней в почках, 
но не только. Он полезен для сосудов: помогает их укрепить, а также 
уменьшает риск образования холестериновых бляшек.

Sh
u'

 e
rs

to
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ем с помощью препаратов на основе растительного
я. Только покупать их лучше, предварительно посове-
вшись с врачом. Отличный помощник печени — отвар
овника (на фото внизу), а такжедругие желчегонные
ы природы: мята, мелисса, кукурузные рыльца, бес-
тник. Курс приема обычно составляет от 
3 недель. Очень полезны для печени 
нь и морковь.нь и

ся ьс

«Сбор ый 
вверху)то ,
го изо-ие
Карпака 
оссий-я р
меши-См Гас



1110 УТРАТАТОЛЬКО У НАС Москва Вечерняя, вторник, 16 января 2024 года, № 4 (1556), vm.ru  Москва Вечерняя, вторник, 16 января 2024 года, № 4 (1556), vm.ru  

Джефф Монсон 
признается, 
что в Россию его 
привели профессио-
нальный спорт 
и любовь к женщине

Кому достанется наследство? 
После смерти Юрия Соломина 
его родственникам достанется 
немалое наследство.
■ Квартира в Спиридоньев-
ском переулке.  Именно в Спи-
ридоньевском семья жила 
долгие годы. В 2019 году здесь 
умерла супруга артиста — ак-
триса, режиссер и педагог Ольга 
Соломина, с которой Соломин 
прожил в браке 65 лет. Здесь же 
прописаны дочь Дарья и внучка 
Александра. Квартира площа-
дью 80 квадратных метров рас-
положена в довольно шумном 
и беспокойном, но престижном 
месте, неподалеку от Патриар-
ших прудов. 
— Приблизительная стоимость 
такого жилья — примерно 
100–120 миллионов рублей. 
Значение имеют не только ло-

кация и метраж, но и состояние 
дома, и самой квартиры, — объ-
яснила «МВ» юрист, эксперт 
по недвижимости Марина 
Михайленко. 
■ Квартира в Толмачевском 
переулке. Второй объект недви-
жимости — 115-метровая жил-
площадь — тоже стоит недешево. 
Как и Патриаршие, это очень 
респектабельный район столицы, 
и эксперты оценивают эту квар-
тиру примерно в 70–80 миллио-
нов рублей. 
■ Загородный дом в Подмоско-
вье. Кроме того, семья владеет 
загородным домом в дачно-
строительном кооперативе 
работников Малого театра в Ва-
лентиновке. На участке в 23 сот-
ки располагаются плодовые 
и лесные деревья, а также дере-

вянный дом, как его называл сам 
Юрий Соломин, — «сруб» в два 
этажа площадью 100 квадратных 
метров. На первом этаже — го-
стиная, кухня и санузел, на вто-
ром — две спальни. Сегодня ры-
ночная стоимость такой усадьбы 
составляет 15–20 миллионов 
рублей. 
— Споры за наследство, скорее 
всего, не предвидятся, — отмечает 
эксперт по недвижимости Мари-
на Михайленко. — По закону все 
имущество причитается един-
ственной наследнице первой оче-
реди, дочери Дарье. 
Также у Соломина есть внучка 
Александра и двое правнуков.

■ Американский боец 
с российским граждан-
ством Джефф Монсон 
поддержал выдвиже-
ние Владимира Путина 
на выборы президента 
РФ. На днях глава госу-
дарства подписал указ, 
по которому паспорт 
нашей страны получат 
44 иностранца. Мон-
сон стал россиянином 
в 2018 году и ведет здесь 
активную общественную 
работу в качестве депу-
тата. «МВ» пообщалась 
с бойцом.

Джефф, вы объявили 
о завершении карьеры 
в боксе. Хотели бы взять 
реванш у спортсмена 
Олега Тактарова? Ведь 
по итогу того жаркого по-
единка в Москве 18 авгу-
ста судьи не смогли опре-
делить победителя — бы-
ла объявлена ничья.
Сейчас мы ведем перего-
воры о новом поединке по 

правилам смешанных еди-
ноборств, чтобы определить 
лучшего. После этого боя 
я буду заниматься полити-
ческой работой в Башкирии 
(Монсон — депутат курул-
тая (парламента) Башкор-
тостана. — «МВ»).

Тактаров — звезда Голли-
вуда из России. А хотели 
бы подраться с другой 
голливудской звездой — 
например, Сильвестром 
Сталлоне?
Нет. Олег — профессиональ-
ный боец. Я не хочу сражать-
ся с любителями. 
В чем разница между 
русской и американской 
школой единоборств?
Конечно, русские бойцы 
сильнейшие. В ближайшие 
годы мы увидим, как рос-
сияне доминируют в миро-
вых турнирах. Вовлечение 
молодых спортсменов из РФ 
в боевые искусства серьезно 
поощряется.
Весной вы говорили, что 
можете вместе с Шама-
ном спеть «Я русский». 
Эти планы остались 
в силе?
Да, мне понравилось петь. 
К асательно Шамана — 
в данный момент мы дого-
вариваемся об организации 
подобного выступления.

Чем будете заниматься 
в дальнейшем?
На данном этапе я действи-
тельно хочу сосредоточить-
ся на открытии еще больше-
го количества бесплатных 
спортивных школ для детей 
и на воплощении в жизнь 

гуманитарных проектов 
в Башкортостане.
Что хотели бы сделать 
на посту руководителя 
Союза смешанных едино-
борств России?
Я был бы польщен, но, чест-
но говоря, думаю, что есть 
более квалифицированные 
люди для этой работы. Ли-
деры подобных союзов в РФ 
должны сосредоточиться на 
вовлечении детей в спорт, 
чтобы молодежь могла 
достойно соревноваться 
и представлять Россию на 
международных турнирах. 
Можно ли сказать, что 
ваша любовь к нашей 
стране началась с чувств 
к русской женщине?
Боевые искус-
ства и спорт 
и з н а ч а л ь н о 
привели меня 
сюда. Уже по-
том — и народ-
ная любовь. 
И да, я в конце 
концов нашел 

в России свою избранницу 
(Монсон женат на россиянке 
Евгении. — «МВ»). 
Над чем вы работали 
в совете депутатов Крас-
ногорска, куда вступили 
в 2018 году? 
В Красногорске я в основном 
работал над программой 
утилизации мусора, а также 
помогал людям, обманутым 
в ходе покупки квартиры. 
С сентября прошлого года 
я работаю только в прави-
тельстве Башкортостана.

Детали к портрету Джеффа Монсона
■ Поддержка Донбасса. 
В 2016 году Монсон впер-
вые побывал в ДНР и ЛНР. 
Позже стал гражданином 
Луганской Народной 
Республики и почетным 
гражданином Республики 
Абхазия «за поддержку 
народов, стремящихся 
к самоопределению». 
Луганский паспорт был 
нужен, чтобы поддержать 
местных жителей, кото-
рые страдали от военных 
действий. С тех пор он 
много делал для региона, 
а весной открыл школу 
борьбы в Макеевке.

■ На голых кулаках. Джефф 
выходил на ринг против Фе-
дора Емельяненко (на фото 
слева), Александра Емелья-
ненко, Алексея Олейника. 
С Александром они бились 
по правилам «Бокс на голых 
кулаках» в 2022 году. Еди-
ногласным решением судей 
победил Александр.

■ Снеговик. Монсон получил 
«зимнее» прозвище после яр-
кого выступления на чемпи-
онате в Абу-Даби в 1999 году 
от бразильских спортсменов. 
Они назвали его «белый, ком-
пактный, постоянно двигаю-
щийся и набирающий в раз-
мерах и силе от боя к бою, 
снежный шар».

■ Магистр психологии.Джефф полу-
чил диплом бакалавра психологии 
в Университете Иллинойса и стал ма-
гистром психологии в Университете 
Миннесоты. В последнем он работал 
ассистентом команды по рестлингу.

■ Напал на рефери. В 2004 году во время боя с Марсио Кру-
зом Монсон напал на рефери за то, что тот остановил бой 
из-за использования приема «консервный нож». Нападение 
не было снято на камеру, но на кадрах было видно, как Мон-
сона сдерживают тренеры и сотрудники стадиона. В резуль-
тате драки боец был отстранен от турнира последующего го-
да, а прием был признан незаконным на этих соревнованиях.

■ В честь России. Сре-
ди многочисленных 
татуировок спортсмена 
встречаются и не-
обычные. На правой 
ноге Монсона под алым 
знаменем красуются 
портреты Маркса, 
Энгельса и Ленина. 
На шее — цитата Льва 
Толстого и латинская 
Z. На правом плече — 
пятиконечная звезда 
со словами «Свобода» 
и «Солидарность», 
а на левой ноге — изо-
бражение скульптуры 
«Родина-мать зовет!».

■ Не только бои. В 2016 году Монсон 
участвовал в проекте шоу «Танцы 
со звездами» в паре с актрисой Ма-
рией Смольниковой (на фото слева). 
В том же году Монсон принимал уча-
стие как актер в съемках российского 
исторического фильма-драмы «Алек-
сандр Пересвет — Куликово эхо», 
где сыграл роль русского боярина.

Чемпион мира 
по джиу-джитсу (2007) 
и двукратный чемпи-
он мира по грэпплингу 
(1999, 2005) в тяжелой 
весовой категории, 
Джефф Монсон родил-
ся 18 января 1971 года 
в США, переехал в на-
шу страну в 2013 году 
и в 2018 году стал 
гражданином России. 
На счету бойца 61 по-
беда, 26 поражений 
и 1 ничья.

ДОСЬЕ Верил, что все 
неслучайно
■ Вчера в Малом театре 
попрощались с его худо-
жественным руководи-
телем Юрием Соломи-
ным (на фото справа). 
88-летнего народного 
артиста СССР не стало 
11 января из-за послед-
ствий инсульта, пере-
несенного им в конце 
прошлого года. 
Сам Юрий Соломин при-
знавал, что многие собы-
тия его жизни были пред-
начертаны свыше. В част-
ности, Малый театр стал 
его судьбой неслучайно. 
«В нашем кинотеатре «Пи-
онер» увидел документаль-
ный фильм «Малый театр 
и его мастера», снятый 
к 125-летию Малого теа-
тра. Я ходил на него снова 
и снова, смотрел его дикое 
количество раз...» — вспо-
минал Юрий Мефодьевич. 
А когда пришло время, он 
отправил все документы — 
не сделав даже копий! —  
именно в Щепкинское учи-
лище — школу Малого теа-
тра. «И они не затерялись. 
Наверное, это судьба», — 
писа л Юрий Соломин. 
Более того, ему удалось 
поступить на курс к леген-
дарной Вере Пашенной, 
а потом стать одним из 

ведущих актеров Малого 
театра. Всесоюзная слава 
пришла к Соломину после 
роли Павла Кольцова в се-
риале «Адъютант его пре-

восходительства» (1969). 
Артиста стали узнавать на 
улицах, однако в Малом 
театре дела шли негладко. 
После блистательной роли 
Хлестакова в «Ревизоре» 

Соломина ждал почти се-
милетний простой: новых 
ролей не давали. Режис-
серы не замечали акте-
ра, который не умел себя 

«продавать». Соломин спа-
сался работой: «Я брался за 
любую работу — на радио, 
в концертах, в кино. Со-
глашался сниматься даже 
в массовке». Удача улыб-

нулась благо-
даря народ-
ной артистке 
СССР Руфине 
Нифонтовой, 
которая по-

пеняла руководству Мало-
го: Соломина знает вся 
страна, а играет он всего 
в одном спектакле. С тех 
пор проблем с востребо-

ванностью у актера не бы-
ло.  Уже возглавив Малый 
театр, Юрий Соломин бу-
дет с трепетным внимани-
ем относиться к каждому 
актеру. В качестве профес-
сора Высшего театраль-
ного училища Щепкина 
Юрий Соломин воспитал 
не одно поколение талант-
ливых артистов. «После его 
ухода театр осиротел», — 
признают сос луживцы 
артиста.
— Откуда такая огромная 
любовь к нему? Секрет про-
стой! Он любил человека! 
И это чувство он пронес 
через всю жизнь, — под-
черкнул в беседе с «МВ» на-
родный артист РФ и ученик 
Юрия Соломина Василий 
Бочкарев.   

Артист до последних дней ходил 
в театр благословить коллектив 

Прямая 
речь

В последний раз мы 
с Юрием Мефодьеви-
чем виделись за два 
дня до его смерти. 
Он чувствовал себя 
неважно, но пришел 
на репетицию нового 
спектакля «Мой неж-
ный зверь» по Чехову, 
чтобы благословить 
коллектив на работу. 
Он искренне болел 
душой за все, что про-
исходило в театре, 
очень переживал 
за успех каждого 
спектакля. Трепетно 
относился к актерам. 
Иногда мог вспылить, 
но был в высшей сте-
пени человеком вели-
кодушным.

Андрей 
Житинкин 
Режиссер-
постановщик 
Малого театра

Материалы к рубрике «Утрата» 
подготовили 
Дарья Завгородняя, Динара 
Кафискина vecher@vm.ruМатериалы к рубрике «Только у нас» подготовил 

Максим Кирюшин  vecher@vm.ru

Когда вы последний 
раз были в США? Об-
щаетесь со старшими 
детьми Микаэлой и Джо-
шуа, которые остались 
в Америке?
С тех пор как я последний 
раз ездил в Америку, прошло 
полтора года. Обычно обща-
юсь со своими детьми через 
мессенджеры. Я отказался 
от американского граждан-
ства и принял решение боль-
ше никогда не возвращаться 
в США. 
Что, на ваш взгляд, про-
исходит на данный 
момент в Америке? 
И кто должен стать сле-
дующим президентом, 
чтобы эта страна встала 
на верный путь? 
Честно говоря, мне все рав-
но. Президентские выборы 
в США — это массовый за-
бег. Ни один из кандидатов 
не повлияет коренным обра-
зом на исход. Я считаю, что 
у всех претендентов на пост 
есть серьезные недостатки, 
и не собираюсь поддержи-
вать никого из них.
Если ваша дочь Есения 
(родилась в 2018 году 
в браке с Евгенией Мон-
сон. — «МВ») захочет 
стать спортсменкой, вы-
ходить на ринг — поддер-
жите ее?
Я поддержу любые ее начи-
нания, но надеюсь, что она 
не выберет боевые искусства.

Боец Джефф Монсон 
окончательно порвал 
с Америкой

Люблю 
Толстого 
и советское 
кино

Горжусь 
мужеством 
и реши-
мостью 
жителей 
Донбасса 

Многие города России 
старше США. Наша стра-
на привлекает вас в том 
числе своей богатой 
историей?
Да, безусловно. История 
России впервые привлекла 
меня, когда еще в детстве 
я изучал ее в школе.
Почему для вас так важ-
но поддерживать людей 
на Донбассе?
Люди там занимают особое 
место в моем сердце. Я снял 
документальный фильм 
с моим коллегой о Донбассе 
под названием «8 лет до». 
У меня много друзей в Лу-
ганске и Донецке, и я очень 
горжусь мужеством и ре-
шимостью всех жителей 
Донбасса.
В прошлом году состоя-
лась премьера фильма 
«8 лет до». Довольны ли 
результатом? 
Несколько моих друзей по-
смотрели этот фильм. Они 
поменяли свою точку зре-
ния, навязанную им амери-
канскими СМИ. Я доволен 
своей документальной кар-
тиной, но теперь для под-
держки жителей Донбасса 
необходимо делать более 
серьезные вещи.
Когда-то вы собирались 
сделать татуировку с ци-
татой Льва Толстого: «Са-
мое главное — служить 
людям». 
Эта татуировка уже у меня 
на шее. Она несет важный 
смысл. Я посвятил предыду-
щую жизнь самому себе — 
борьбе, соревнованиям, тре-
нировкам. А теперь настало 
время посвятить себя дру-
гим людям, особенно детям.
Что вам нравится из рус-
ского кино, музыки, лите-
ратуры?
Мне нравится старое со-
ветское кино, особенно ко-
медии. Лев Толстой — мой 
любимый писатель.

Москва попрощалась 
с Юрием Соломиным
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Джефф Монсон 
признается, 
что в Россию его 
привели профессио-
нальный спорт 
и любовь к женщине

Кому достанется наследство? 
После смерти Юрия Соломина 
его родственникам достанется 
немалое наследство.
■ Квартира в Спиридоньев-
ском переулке.  Именно в Спи-
ридоньевском семья жила 
долгие годы. В 2019 году здесь 
умерла супруга артиста — ак-
триса, режиссер и педагог Ольга 
Соломина, с которой Соломин 
прожил в браке 65 лет. Здесь же 
прописаны дочь Дарья и внучка 
Александра. Квартира площа-
дью 80 квадратных метров рас-
положена в довольно шумном 
и беспокойном, но престижном 
месте, неподалеку от Патриар-
ших прудов. 
— Приблизительная стоимость 
такого жилья — примерно 
100–120 миллионов рублей. 
Значение имеют не только ло-

кация и метраж, но и состояние 
дома, и самой квартиры, — объ-
яснила «МВ» юрист, эксперт 
по недвижимости Марина 
Михайленко. 
■ Квартира в Толмачевском 
переулке. Второй объект недви-
жимости — 115-метровая жил-
площадь — тоже стоит недешево. 
Как и Патриаршие, это очень 
респектабельный район столицы, 
и эксперты оценивают эту квар-
тиру примерно в 70–80 миллио-
нов рублей. 
■ Загородный дом в Подмоско-
вье. Кроме того, семья владеет 
загородным домом в дачно-
строительном кооперативе 
работников Малого театра в Ва-
лентиновке. На участке в 23 сот-
ки располагаются плодовые 
и лесные деревья, а также дере-

вянный дом, как его называл сам 
Юрий Соломин, — «сруб» в два 
этажа площадью 100 квадратных 
метров. На первом этаже — го-
стиная, кухня и санузел, на вто-
ром — две спальни. Сегодня ры-
ночная стоимость такой усадьбы 
составляет 15–20 миллионов 
рублей. 
— Споры за наследство, скорее 
всего, не предвидятся, — отмечает 
эксперт по недвижимости Мари-
на Михайленко. — По закону все 
имущество причитается един-
ственной наследнице первой оче-
реди, дочери Дарье. 
Также у Соломина есть внучка 
Александра и двое правнуков.

■ Американский боец 
с российским граждан-
ством Джефф Монсон 
поддержал выдвиже-
ние Владимира Путина 
на выборы президента 
РФ. На днях глава госу-
дарства подписал указ, 
по которому паспорт 
нашей страны получат 
44 иностранца. Мон-
сон стал россиянином 
в 2018 году и ведет здесь 
активную общественную 
работу в качестве депу-
тата. «МВ» пообщалась 
с бойцом.

Джефф, вы объявили 
о завершении карьеры 
в боксе. Хотели бы взять 
реванш у спортсмена 
Олега Тактарова? Ведь 
по итогу того жаркого по-
единка в Москве 18 авгу-
ста судьи не смогли опре-
делить победителя — бы-
ла объявлена ничья.
Сейчас мы ведем перего-
воры о новом поединке по 

правилам смешанных еди-
ноборств, чтобы определить 
лучшего. После этого боя 
я буду заниматься полити-
ческой работой в Башкирии 
(Монсон — депутат курул-
тая (парламента) Башкор-
тостана. — «МВ»).

Тактаров — звезда Голли-
вуда из России. А хотели 
бы подраться с другой 
голливудской звездой — 
например, Сильвестром 
Сталлоне?
Нет. Олег — профессиональ-
ный боец. Я не хочу сражать-
ся с любителями. 
В чем разница между 
русской и американской 
школой единоборств?
Конечно, русские бойцы 
сильнейшие. В ближайшие 
годы мы увидим, как рос-
сияне доминируют в миро-
вых турнирах. Вовлечение 
молодых спортсменов из РФ 
в боевые искусства серьезно 
поощряется.
Весной вы говорили, что 
можете вместе с Шама-
ном спеть «Я русский». 
Эти планы остались 
в силе?
Да, мне понравилось петь. 
К асательно Шамана — 
в данный момент мы дого-
вариваемся об организации 
подобного выступления.

Чем будете заниматься 
в дальнейшем?
На данном этапе я действи-
тельно хочу сосредоточить-
ся на открытии еще больше-
го количества бесплатных 
спортивных школ для детей 
и на воплощении в жизнь 

гуманитарных проектов 
в Башкортостане.
Что хотели бы сделать 
на посту руководителя 
Союза смешанных едино-
борств России?
Я был бы польщен, но, чест-
но говоря, думаю, что есть 
более квалифицированные 
люди для этой работы. Ли-
деры подобных союзов в РФ 
должны сосредоточиться на 
вовлечении детей в спорт, 
чтобы молодежь могла 
достойно соревноваться 
и представлять Россию на 
международных турнирах. 
Можно ли сказать, что 
ваша любовь к нашей 
стране началась с чувств 
к русской женщине?
Боевые искус-
ства и спорт 
и з н а ч а л ь н о 
привели меня 
сюда. Уже по-
том — и народ-
ная любовь. 
И да, я в конце 
концов нашел 

в России свою избранницу 
(Монсон женат на россиянке 
Евгении. — «МВ»). 
Над чем вы работали 
в совете депутатов Крас-
ногорска, куда вступили 
в 2018 году? 
В Красногорске я в основном 
работал над программой 
утилизации мусора, а также 
помогал людям, обманутым 
в ходе покупки квартиры. 
С сентября прошлого года 
я работаю только в прави-
тельстве Башкортостана.

Детали к портрету Джеффа Монсона
■ Поддержка Донбасса. 
В 2016 году Монсон впер-
вые побывал в ДНР и ЛНР. 
Позже стал гражданином 
Луганской Народной 
Республики и почетным 
гражданином Республики 
Абхазия «за поддержку 
народов, стремящихся 
к самоопределению». 
Луганский паспорт был 
нужен, чтобы поддержать 
местных жителей, кото-
рые страдали от военных 
действий. С тех пор он 
много делал для региона, 
а весной открыл школу 
борьбы в Макеевке.

■ На голых кулаках. Джефф 
выходил на ринг против Фе-
дора Емельяненко (на фото 
слева), Александра Емелья-
ненко, Алексея Олейника. 
С Александром они бились 
по правилам «Бокс на голых 
кулаках» в 2022 году. Еди-
ногласным решением судей 
победил Александр.

■ Снеговик. Монсон получил 
«зимнее» прозвище после яр-
кого выступления на чемпи-
онате в Абу-Даби в 1999 году 
от бразильских спортсменов. 
Они назвали его «белый, ком-
пактный, постоянно двигаю-
щийся и набирающий в раз-
мерах и силе от боя к бою, 
снежный шар».

■ Магистр психологии.Джефф полу-
чил диплом бакалавра психологии 
в Университете Иллинойса и стал ма-
гистром психологии в Университете 
Миннесоты. В последнем он работал 
ассистентом команды по рестлингу.

■ Напал на рефери. В 2004 году во время боя с Марсио Кру-
зом Монсон напал на рефери за то, что тот остановил бой 
из-за использования приема «консервный нож». Нападение 
не было снято на камеру, но на кадрах было видно, как Мон-
сона сдерживают тренеры и сотрудники стадиона. В резуль-
тате драки боец был отстранен от турнира последующего го-
да, а прием был признан незаконным на этих соревнованиях.

■ В честь России. Сре-
ди многочисленных 
татуировок спортсмена 
встречаются и не-
обычные. На правой 
ноге Монсона под алым 
знаменем красуются 
портреты Маркса, 
Энгельса и Ленина. 
На шее — цитата Льва 
Толстого и латинская 
Z. На правом плече — 
пятиконечная звезда 
со словами «Свобода» 
и «Солидарность», 
а на левой ноге — изо-
бражение скульптуры 
«Родина-мать зовет!».

■ Не только бои. В 2016 году Монсон 
участвовал в проекте шоу «Танцы 
со звездами» в паре с актрисой Ма-
рией Смольниковой (на фото слева). 
В том же году Монсон принимал уча-
стие как актер в съемках российского 
исторического фильма-драмы «Алек-
сандр Пересвет — Куликово эхо», 
где сыграл роль русского боярина.

Чемпион мира 
по джиу-джитсу (2007) 
и двукратный чемпи-
он мира по грэпплингу 
(1999, 2005) в тяжелой 
весовой категории, 
Джефф Монсон родил-
ся 18 января 1971 года 
в США, переехал в на-
шу страну в 2013 году 
и в 2018 году стал 
гражданином России. 
На счету бойца 61 по-
беда, 26 поражений 
и 1 ничья.

ДОСЬЕ Верил, что все 
неслучайно
■ Вчера в Малом театре 
попрощались с его худо-
жественным руководи-
телем Юрием Соломи-
ным (на фото справа). 
88-летнего народного 
артиста СССР не стало 
11 января из-за послед-
ствий инсульта, пере-
несенного им в конце 
прошлого года. 
Сам Юрий Соломин при-
знавал, что многие собы-
тия его жизни были пред-
начертаны свыше. В част-
ности, Малый театр стал 
его судьбой неслучайно. 
«В нашем кинотеатре «Пи-
онер» увидел документаль-
ный фильм «Малый театр 
и его мастера», снятый 
к 125-летию Малого теа-
тра. Я ходил на него снова 
и снова, смотрел его дикое 
количество раз...» — вспо-
минал Юрий Мефодьевич. 
А когда пришло время, он 
отправил все документы — 
не сделав даже копий! —  
именно в Щепкинское учи-
лище — школу Малого теа-
тра. «И они не затерялись. 
Наверное, это судьба», — 
писа л Юрий Соломин. 
Более того, ему удалось 
поступить на курс к леген-
дарной Вере Пашенной, 
а потом стать одним из 

ведущих актеров Малого 
театра. Всесоюзная слава 
пришла к Соломину после 
роли Павла Кольцова в се-
риале «Адъютант его пре-

восходительства» (1969). 
Артиста стали узнавать на 
улицах, однако в Малом 
театре дела шли негладко. 
После блистательной роли 
Хлестакова в «Ревизоре» 

Соломина ждал почти се-
милетний простой: новых 
ролей не давали. Режис-
серы не замечали акте-
ра, который не умел себя 

«продавать». Соломин спа-
сался работой: «Я брался за 
любую работу — на радио, 
в концертах, в кино. Со-
глашался сниматься даже 
в массовке». Удача улыб-

нулась благо-
даря народ-
ной артистке 
СССР Руфине 
Нифонтовой, 
которая по-

пеняла руководству Мало-
го: Соломина знает вся 
страна, а играет он всего 
в одном спектакле. С тех 
пор проблем с востребо-

ванностью у актера не бы-
ло.  Уже возглавив Малый 
театр, Юрий Соломин бу-
дет с трепетным внимани-
ем относиться к каждому 
актеру. В качестве профес-
сора Высшего театраль-
ного училища Щепкина 
Юрий Соломин воспитал 
не одно поколение талант-
ливых артистов. «После его 
ухода театр осиротел», — 
признают сос луживцы 
артиста.
— Откуда такая огромная 
любовь к нему? Секрет про-
стой! Он любил человека! 
И это чувство он пронес 
через всю жизнь, — под-
черкнул в беседе с «МВ» на-
родный артист РФ и ученик 
Юрия Соломина Василий 
Бочкарев.   

Артист до последних дней ходил 
в театр благословить коллектив 

Прямая 
речь

В последний раз мы 
с Юрием Мефодьеви-
чем виделись за два 
дня до его смерти. 
Он чувствовал себя 
неважно, но пришел 
на репетицию нового 
спектакля «Мой неж-
ный зверь» по Чехову, 
чтобы благословить 
коллектив на работу. 
Он искренне болел 
душой за все, что про-
исходило в театре, 
очень переживал 
за успех каждого 
спектакля. Трепетно 
относился к актерам. 
Иногда мог вспылить, 
но был в высшей сте-
пени человеком вели-
кодушным.

Андрей 
Житинкин 
Режиссер-
постановщик 
Малого театра

Материалы к рубрике «Утрата» 
подготовили 
Дарья Завгородняя, Динара 
Кафискина vecher@vm.ruМатериалы к рубрике «Только у нас» подготовил 

Максим Кирюшин  vecher@vm.ru

Когда вы последний 
раз были в США? Об-
щаетесь со старшими 
детьми Микаэлой и Джо-
шуа, которые остались 
в Америке?
С тех пор как я последний 
раз ездил в Америку, прошло 
полтора года. Обычно обща-
юсь со своими детьми через 
мессенджеры. Я отказался 
от американского граждан-
ства и принял решение боль-
ше никогда не возвращаться 
в США. 
Что, на ваш взгляд, про-
исходит на данный 
момент в Америке? 
И кто должен стать сле-
дующим президентом, 
чтобы эта страна встала 
на верный путь? 
Честно говоря, мне все рав-
но. Президентские выборы 
в США — это массовый за-
бег. Ни один из кандидатов 
не повлияет коренным обра-
зом на исход. Я считаю, что 
у всех претендентов на пост 
есть серьезные недостатки, 
и не собираюсь поддержи-
вать никого из них.
Если ваша дочь Есения 
(родилась в 2018 году 
в браке с Евгенией Мон-
сон. — «МВ») захочет 
стать спортсменкой, вы-
ходить на ринг — поддер-
жите ее?
Я поддержу любые ее начи-
нания, но надеюсь, что она 
не выберет боевые искусства.

Боец Джефф Монсон 
окончательно порвал 
с Америкой

Люблю 
Толстого 
и советское 
кино

Горжусь 
мужеством 
и реши-
мостью 
жителей 
Донбасса 

Многие города России 
старше США. Наша стра-
на привлекает вас в том 
числе своей богатой 
историей?
Да, безусловно. История 
России впервые привлекла 
меня, когда еще в детстве 
я изучал ее в школе.
Почему для вас так важ-
но поддерживать людей 
на Донбассе?
Люди там занимают особое 
место в моем сердце. Я снял 
документальный фильм 
с моим коллегой о Донбассе 
под названием «8 лет до». 
У меня много друзей в Лу-
ганске и Донецке, и я очень 
горжусь мужеством и ре-
шимостью всех жителей 
Донбасса.
В прошлом году состоя-
лась премьера фильма 
«8 лет до». Довольны ли 
результатом? 
Несколько моих друзей по-
смотрели этот фильм. Они 
поменяли свою точку зре-
ния, навязанную им амери-
канскими СМИ. Я доволен 
своей документальной кар-
тиной, но теперь для под-
держки жителей Донбасса 
необходимо делать более 
серьезные вещи.
Когда-то вы собирались 
сделать татуировку с ци-
татой Льва Толстого: «Са-
мое главное — служить 
людям». 
Эта татуировка уже у меня 
на шее. Она несет важный 
смысл. Я посвятил предыду-
щую жизнь самому себе — 
борьбе, соревнованиям, тре-
нировкам. А теперь настало 
время посвятить себя дру-
гим людям, особенно детям.
Что вам нравится из рус-
ского кино, музыки, лите-
ратуры?
Мне нравится старое со-
ветское кино, особенно ко-
медии. Лев Толстой — мой 
любимый писатель.

Москва попрощалась 
с Юрием Соломиным
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Шабутдинова, который 
долго врал своим подпис-
чикам, будто каждый из них 
может стать миллионером. 
В ноябре «студенты» Аяза 
наконец сняли лапшу с ушей 
и подали заявление на «учи-
теля». Теперь Шабутдинова 
обвиняют в мошенниче-
стве, совершенном груп-

пой лиц в особо крупном 
размере. Он находит-

ся в СИЗО, и ему 
светит до 10 лет 
колонии.
Дарья 
Завгородняя, 
Динара 
Кафискина
vecher@vm.ru

■ Вчера председатель 
Следственного комитета 
России Александр Ба-
стрыкин сообщил, что 
блогеры Валерия (Лер-
чек) и Артем Чекалины 
выплатили долг по на-
логам в 504 миллиона 
рублей.
Именно такая сумма сложи-
лась из налоговой задолжен-
ности, пеней и штрафа за 
просрочку. Бастрыкин от-
метил, что теперь уголовное 
дело по факту уклонения от 
уплаты налогов в отноше-
нии Чекалиных закрыто. 
При этом другое расследова-
ние — об отмывании денег, 
полученных незаконным 
путем, — продолжается. Как 
бы то ни было, блогеры вер-
нулись к нормальной жиз-

ни: снова публикуют посты 
в соцсетях и придумывают 
новые «курсы по успешному 
успеху». 
Кроме Чекалиных, в не-
уплате налогов и легали-
зации имущества, полу-

Долг закрыт, 
но срок грозит
Блогер Лерчек полностью 
заплатила налоги

1) Елена Блиновская 
выплатила треть 
долга
2) Валерии и Артему 
Чекалиным 
расслабляться рано

Прямая 
речь

Да, налоги Лерчек 
заплатила. Но рас-
слабляться рано. Если 
уголовное дело по ле-
гализации денежных 
средств или иного 
имущества, приобре-
тенного преступным 
путем, продолжает-
ся, то у обвиняемых 
все еще сохраняется 
шанс сесть в тюрьму. 
Для этого суд должен 
доказать, что эти 
люди совершали фи-
нансовые операции 
либо сделки с денеж-
ными средствами или 
иным имуществом, 
которое было приоб-
ретено преступным 
путем. В таком случае 
обвиняемым может 
грозить до семи лет 
лишения свободы.

Андрей 
Марочкин 
Звездный 
юрист

Социальные услуги На правах рекламы 

(499) 557-04-04
доб. 132, 158

Телефон рекламной службы

Недвижимость На правах рекламы 

Гастрольный график ино-
агента Максима Галкина 
трещит по швам: сначала 
возникли проблемы с про-
дажами билетов на вы-
ступление в Баку, которое 
было запланировано на 
начало февраля. Потом — 
власти ОАЭ посчитали 
экстремистскими выска-
зывания Галкина на кон-
церте в Дубае. За лозунг 
украинских национали-
стов, «украсивший» кон-
церт, Максюша получил 
штраф в 100 тысяч местных 
дирхам. А сейчас стало из-
вестно, что отменены кон-
церты Галкина в Таиланде. 
Билеты не очень бодро, но 
все же продавались по це-
не от 8,5 тысячи до 16 ты-
сяч рублей — планирова-
лось, что в конце января 
комик выступит в Паттайе 
и Пхукете. Да, кстати, 
и выступления-то — горь-
к и е  с л е з ы , 
в гостиницах! 
Это те бе не 
многотысяч-
ный «Крокус 
Сити Холл». 
Н о  к у р о ч к а 
по зернышку, 
и даже такой, 
м о ж н о  с к а -
зать, чес, а скорее, чесик по 
гостиницам, скорее всего, 
не состоится. Я даже не зло-
радствую — помню видео 
месячной давности с юби-
лея еще одного иноагента 
Макаревича, где Галкин 
здорово накидался горячи-
тельных напитков. Как-то 
даже жаль его, от былого 
лоска не осталось и следа, 
какой-то Галкин затравлен-
ный, озлобленный. Мака-
ревич со своей «Машиной 
времени» запланировали 
на 2024 год гастрольный 
тур, приуроченный к 55-ле-
тию группы: всего десять 
выступлений за год. И то — 
если распродадут билеты. 
У Земфиры, например, 
в конце декабря в Дубае 
отменили концерт, пото-
му что было продано всего 
тридцать процентов биле-
тов. Иноагент Анатолий 
Белый не выступит в Пари-
же и в Праге. Тоже низкий 
спрос на билеты. В России 
Белый был звезда, а там ни-
кто. Не нужны оказались 
зарубежью Вера Брежнева 
и Светлана Лобода, да что 
там, даже культовая груп-
па «Би-2», которую я лично 
очень люблю, теперь все 
больше шарится по ку-
рортам. Зимой Эмираты, 

летом Турция — там отды-
хает руссо туристо облико 
морале, которому можно 
продаться. Вот и вся «по-
литика». И лихорадит не 
только артистов и певцов. 
Писатель Дмитрий Быков 
(признан иноагентом. — 
«МВ»), например, отчалив 
в Америку, грозился ни од-
ного романа по-русски не 
написать. Мнил себя эда-
ким Набоковым. Ну и что? 
В итоге — и лекции в зуме 
какие-то продолжает чи-
тать для русской публики, 
и выпустил книгу про Зе-
ленского — на русском язы-
ке! Кому в Париже нужны 
романы Акунина (признан 
террористом и экстреми-
стом. — «МВ»)? «История 
Российского государства» 
по-акунински — неужели 
интересна французам? Вот 
и приходится окучивать 
нашего читателя. Даже 

в качестве ино-
а г е н т а  в с е 
равно пропол-
зают, как тара-
каны из щелей.
Хочется ска-
з а т ь  ч т о - т о 
красивое про 
предателей, 
которых ни-

кто нигде не любит, или 
припомнить бумеранг. Но 
бумеранг и даже политика 
здесь ни при чем. Просто 
они, русскоязычные наши 
«звезды», там никому не 
нужны. Чистая коммер-
ция — большой зал не со-
брать, да и на гостинич-
ный зал, как выясняется, 
не наскрести желающих. 
Сначала еще как-то, где-то 
собирали публику. Сейчас 
интереса к ним все мень-
ше. Да что там — интерес 
просто стремится к нулю. 
Конечно, в свое время все 
эти Алкины заработали 
в России огромные день-
ги и вряд ли нуждаются, 
материальных благ там 
хватит и на правнуков. Но 
вот жажда славы, ломка без 
внимания, овации, цветы, 
мелькание в новостной 
ленте — как без этого? Сей-
час многие из тех, кто, на-
дув щеки, спешно собирал 
чемодан и бежал за грани-
цу, осыпая проклятиями 
Россию и русских, страда-
ют от «синдрома отмены». 
Синдром отмены — это 
тяжелое состояние орга-
низма, возникающее при 
прекращении действия 
допинга, в данном случае 
ломка без былой славы.

Синдром отмены настиг 
иноагентов

Екатерина Рощина
Обозреватель

ВЗГЛЯД 

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»
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ых, в не-
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ва, полу-

новская 
реть 

Артему 

я рано

ретено прес
путем. В так
обвиняемы
грозить до с
лишения св

ченного преступным путем, 
подозревают «королеву 
марафонов» Елену Блинов-
скую. В отличие от коллег 
она не смогла выплатить 
даже половины своей недо-
имки. Суд считает, что Бли-
новская задолжала государ-
ству 918 миллионов рублей, 

и Елена выплатила 300 из 
них, однако налоговое ве-
домство учло пока 108 мил-
лионов. Адвокаты блогер-
ши настаивают, что сумма 
налоговых требований к их 
подзащитной должна быть 
снижена почти на 200 мил-
лионов, поскольку Елена 
уже заплатила эти деньги 
в качестве НДС. Словом, 
дело запутанное, долгое 
и из-под домашнего ареста 
Блиновская выйдет нескоро.
Еще хуже дела обстоят у бло-
гера и бизнес-тренера Аяза 

Расследование об отмыва-
нии денег продолжается 
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■В Московском зоо-
парке подвели итоги 
2023 года. В минувшем 
году в одном из старей-
ших зоосадов Европы 
появились на свет более 
1500 зверят. О некото-
рых из них в личном 
блоге рассказал мэр Мо-
сквы Сергей Собянин.
Звездой всех ново-
стей стала первая 
панда, родившаяся 
в России. Как толь-
ко малышке испол-
нилось 100 дней, 
по китайской тра-
диции ей дали имя, 
которое помогли 
выбрать москви-
чи. Панду назвали 
Катюшей, и сейчас 
она вместе с мамой осваи-
вает большой вольер.
Долгожданный детеныш 
вылупился в террариуме 
у редчайшей краснокниж-
ной лучистой черепахи. Вид 
находится на грани полного 
исчезновения, поэтому зоо-
логи делают все возможное, 
чтобы этого не допустить.
— Новости о пополнении 
приходят и из Великого 
Устюга, где располагается 
филиал Московского зоо-
парка — Зоосад в Вотчине 
Деда Мороза, — написал 
Сергей Собянин. — В конце 
октября у пары валлийских 
овец родился ягненок.
Все детеныши находятся под 
присмотром специалистов. 
Они регулярно обследуют 
зверят, следят за их питани-
ем, а кого-то даже купают.

В прошлом году в Мо-
сковском зоопарке 
впервые за всю его 
историю поселились 
бурые, или береговые, 
гиены. Самка и самец 
переехали в столицу 
из Краснодарского 
зоо парка.

Факт

А Катюша 
вся в мать
Обитатели Московского 
зоопарка регулярно 
приносят потомство

Прямая 
речь

Благодаря деятель-
ности зоопарков реа-
лизуются программы 
по сохранению видов, 
создаются резервные 
популяции животных, 
для жизни которых 
в дикой природе су-
ществуют угрозы. Так, 
недавно в Московском 
зоопарке поселилась 
пара седлоклювых 
ябиру. Сейчас самка 
и самец находятся 
в заботливых руках 
орнитологов, которые 
делают все возмож-
ное, чтобы прожива-
ние птиц на новом ме-
сте было спокойным 
и комфортным.

Алексей 
Фурсин
Руководитель 
Департамента 
культуры Москвы

Материалы к рубрике 
«Зверье мое» подготовила  
Наталья Тростьянская 
vecher@vm.ru

Просто красавка
Пара журавлей Стэнли Анжела 
и Раймонд стали родителями 
в конце лета. Птенцу (на фото сле-
ва) потребовалось несколько ме-
сяцев, чтобы окрепнуть и набрать-
ся сил. Теперь его можно увидеть 
в компании родителей во время 
прогулок по вольеру. Журавли 
Стэнли отличаются голубовато-
серым оперением. На голове они 
носят светлые «береты». Рост 
взрослого журавля составляет 
1,17 метра, а размах крыльев — 
1,82 метра. Маховые перья у этой 
птицы могут быть свинцовыми 
и даже черными. Они сильно 
удлинены и свешиваются почти 
до земли, из-за чего создается 
впечатление, что у журавля есть 
дополнительная пара крыльев. 
Журавля Стэнли также называют 
четырехкрылым журавлем, рай-
ским журавлем и африканской 
красавкой.

Капибарята ждут  
В прошлом году капибары Кузьма и Малая стали 
родителями дважды. В конце июня у них роди-
лись трое детенышей, а в середине декабря — 
еще двое. Сейчас малыши постоянно находятся 
с мамой (на фото вверху), которая их оберегает. 
В воспитании новых членов семьи также уча-
ствуют отец, сестры и брат. Как отмечают зооло-
ги, Кузьма — заботливый папа, который всегда 
присматривает за всеми детенышами. Увидеть 
маленьких капибарят можно в зимнем домике 
капибар. Правда, при условии, что мама захочет 
вывести их на люди.

Она у нас 
одна такая 
Катюша (на фото слева) 
родилась в конце лета 
у больших панд Жуи 
и Диндин, которые при-
ехали в Москву из Китая 
в 2019 году. Она по-
явилась на свет розовым 
комочком весом всего 
150 граммов и за не-
сколько месяцев выросла 
в маленького медве-
жонка — копию своих 
родителей. Как и в при-
роде, отец Жуи живет 
отдельно. Воспитанием 
дочки занимается мама 
Диндин. Малышка учится 
у нее всему — например, 
собирать в пучок бамбук.

Осторожные лемуры
Два детеныша кошачьих лемуров (на фото 
внизу) появились на свет в конце марта. Ма-
лыши с интересом исследуют окружающий 
мир, хотя и не выпускают маму из поля зре-
ния — на случай, если понадобится, чтобы 
она за них заступилась. Подросшие детки 
уже пробуют взрослую еду: овощи и фрукты, 
перепелиные яйца, насекомых и другое.

Большая семейка
Вицли-Пуцли и Фрея (на фото вверху) 
стали родителями в четвертый раз. 
В мае у них появились на свет шесть 
щенков. Кустарниковые собаки — 
стайные животные. Они все делают 
сообща, постоянно «переговарива-
ясь» между собой. Старшие щенки 
заботятся о маме, ходят по периметру 
вольера и следят за ситуацией вокруг.

Прекрасный 
аппетит
Вот уже год  самец Нагайня и самка 
ТолстАя, пара пингвинов Гумбольдта, 
воспитывают двух птенцов (на фото 
слева). У подросших пингвинят хо-
роший аппетит. Зоологи частенько 
слышат, как птенцы сразу после 
кормления громко пищат, выпра-
шивая у родителей еще еды. Такое 
поведение заложено у них природой. 
То, что птенцы здоровы, подтвержда-
ют и регулярные осмотры: пингвинята 
стабильно набирают вес.

Крошка домашних яков
Крошка (на фото слева) появилась на свет в Центре воспроизводства редких 
видов животных Московского зоопарка в августе. Родителями стали одиннад-
цатилетний Михаил и девятилетняя Кора. Черно-белым окрасом дочка пошла 
в маму. Пока малышка питается в основном материнским молоком, но скоро 
перейдет на рацион взрослых яков. В него входят трава, ветки и злаковые смеси.

Редкий такин
В дикой природе сычу-
аньские такины обитают 
в Гималаях, а в России 
размножаются только 
в Московском зоопарке: 
15 мая 2023 года в зоосаде 
появилась на свет очарова-
тельная девочка (на фото 
вверху). Большую часть 
времени она проводит с ма-
мой, с интересом изучая 
окружающие их предметы. 
Например, малышке нра-
вится пинать бревна.

У лучистой 
черепахи вы-
лупился дол-
гожданный 
малыш 
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Корреспонденты «Вечерки» в рубрике «Купи слона»
продолжают собирать самые диковинные и оригинальные 
объявления, которые можно встретить на интернет-сайтах. 

■ Вчера в сети по-
явилось объявление 
о продаже визитки пре-
зидента РФ Владимира 
Путина за 2,1 миллиона 
рублей. «Вечерка» уз-
нала, как эта вещь по-
пала в руки нынешнего 
хозяина.
Житель московского рай-
она Новые Черемушки 
Даниил Иванов (фамилия 
изменена. — «МВ»)  уже 
много лет хранит дома эту 
необычную реликвию. 
— Визитку получил мой 
отец в 1995 году на встрече 
Анатолия Собчака (быв-
шего губернатора Санкт-
П е т е р бу рг а .   —  « М В » )
и Владимира Путина, — 
рассказывает автор объяв-
ления. — Нынешний прези-
дент России на тот момент  
находился на должности 

заместителя мэра Санкт-
Петербурга по междуна-
родным и внешнеэкономи-
ческим связям и председа-
теля  комитета по внешним 
связям мэрии.
Помимо рабочего номера 
самого Владимира Путина, 
на визитке ручкой написа-
но имя Игоря Сечина в ка-
честве помощника. Сейчас 

же он занимает должность  
главного исполнительного 
директора «Роснефти».
— После публикации объ-
явления мне очень часто 
пишут люди с просьбой про-
дать им визитку за мень-
шую сумму, — говорит Да-
ниил Иванов. — При этом 
некоторые думают, что с ее 
помощью они могут полу-

чить поблажки от сотруд-
ников Государственной 
инспекции безопасности 
дорожного движения.

1) Влади-
мир Путин. 
Фото 
1995 года
2) Визитка 
Путина 
в долж-
ности зам-
мэра Санкт-
Петербурга

Визитку Жири-
новского 1989 го-
да продают 
за 4800 рублей

Доска объявлений

■ Жители столицы про-
дают и вещи политика 
Владимира Жиринов-
ского. Например, номе-
ра его телефонов, акту-
альные в 1989 году. 
Москвич Иван Смирнов  
(фамилия изменена.   —  
«МВ»)  пред лагает при-
обрести эту реликвию за 
4800 руб лей.
— Визитку получил один из 
моих родственников при 
личной встрече с Влади-
миром Вольфовичем еще 
в 1989 году, — рассказыва-
ет Иван. — На тот момент 
Жириновский работал ру-
ководителем юридического 
отдела в издательстве «Мир» 

И даже 
личный 
адрес

Материалы к рубрике «Купи слона» подготовила 
Виктория Биятова vecher@vm.ru

Строительство и ремонт

● Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52
● Авто и грузчики. Т. 8 (903) 000-75-92

● Ремонт мебели. Т. 8 (925) 504-54-71

● Куплю квартиру, дачу срочно в Мо-
скве и МО. Т. 8 (495) 773-46-35
● Сниму квартиру, комнату, риэлтор 
Вячеслав Т. 8 (916) 204-43-90
● Купим доли, квартиры, участки. 
Т. 8 (915) 171-71-02
● Сниму кв, комнату Т. 8 (916) 959-13-08
● Риэлтор Татьяна. Т. 8 (909) 965-80-92

Недвижимость

● Охранник без лицензии требуется 
в универсам на вахту. Зарплата без 
задержек 45 000 рублей. Аванс еже-
недельно. Т. 8 (925) 147-10-51

● Курьер ЗП 60 т.р. T. 8 (968) 442-99-41

●  Экстрасенс! Таролог! Астролог! Во-
прос бесплатно. Т. 8 (925) 676-21-20
●  Га д а ю  н а  к а р т а х  Т а р о .
Т. 8 (909) 930-14-46

● Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консульта-
ции. Составление исков. Участие в су-
дах. Все споры, в т. ч. поможем вернуть 
или расслужебить квартиру, выписать 
из квартиры. Наследство. Семейные 
споры. Т. 8 (499) 409-91-42
● Возврат квартир. Т. 8 (495) 210-25-63

Медицинские услуги

Разное

Работа и образование

Товары и услуги

Мебель

На правах рекламы Частности

Юридические услуги

● Книги. Выезд от 200 экз. Оплата 
сразу. Т. 8 (495) 128-50-09
● Книги до 1945 г. от 1000 р. до 500 000 р.
Полки. Т. 8 (925) 585-40-56

● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02
● Покупаем все. Т. 8 (495) 641-67-21

Авто, запчасти,
транспортные услуги

Искусство
и коллекционирование

Астрология,
магия, гадания

Матушка Люба.  Предсказа-
тельница. Могу помочь изба-
виться от сглаза, порчи и не-
удачи. Снятие негатива, венца 
безбрачия ,  проклятия .  Могу 
помочь  вернуть мужа — (же-
ну). Решение личных и семей-
ных проблем. Ставлю защиту. 
Т. 8 (905) 500-81-90

Купим самовар, картину, икону, 
портсигар, бюсты, старинные на-
грады, монеты, антиквариат. Во-
енный антиквариат, форменную 
одежду СССР, регалии ВЧК-КГБ.
Т. 8 (916) 809-01-04

(499) 557-04-04
доб. 133, 158

Рекламная служба

1995 год
2) Визит
Путина
в долж-
ности за
мэра Са
Петербу

Телефончик Путина 
не хотите?

Москвичи считают, 
что визитка спасет их 
от штрафов на дорогах 

в интернете много 
объявлений о прода-
же вещей, каким-либо 
образом связанных 
с Владимиром Пути-
ным. Среди них есть 
предложение купить 
стул, на котором 
когда-то сидел дей-
ствующий президент 
России, или хоккей-
ная клюшка, которой 
играл глава РФ. 

Кстати,

1

2

Материалы к рубрике «Купи слона»

и раздавал людям эти инте-
ресные карточки.
Визитка достаточно мини-
малистична. На ее лицевой 
стороне указано два номера 
телефона политика — рабо-
чий и домашний.
— А вот на обороте написан 
домашний адрес Владими-
ра Жириновского и телекс 
(телеграфная система свя-
зи и передачи сообщений. — 
«МВ») на английском язы-
ке, — рассказывает хозяин 
раритетной вещи Иван 
Смирнов. 
Стоит отметить, что в се-
ти можно найти еще семь 
объявлений с контактами 
Жириновского разных лет. 
На некоторых даже присут-
ствует автограф бывшего 
лидера ЛДПР. 
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«Вечерка» предлагает 
принять участие 
в фотоакции «Закружила 
нас зима» и поделиться 
своими яркими моментами 
незабываемой поры 
с другими читателями.

Праздники прошли, а значит — время дать 
старт нашей зимней фотоакции. И серию 
публикаций открывает история постоянной 
читательницы «Вечерки» Юлии Голубевой. 
— У меня сложилась традиция — когда 

в Москву приходят морозы, я еду туда, где еще хо-
лоднее, в то время как многие стремятся к теплу. 
Зима на Севере пусть порой и суровая, но очень 
гармоничная. Ее хочется прочувствовать. Мурман-
ская область стала для меня открытием и одним 
из самых удивительных мест, что я видела. Одно 
только Баренцево море чего стоит. Оно полностью 
отражает характер региона. Это вам не теплые 
края. А если повезет, то вы сможете увидеть одно 
из чудес природы — северное сияние. 

Каждую неделю мы публикуем ваши истории 
и фотографии. Лучшие работы получат 
номинации от «Вечерки». А в конце месяца 
победитель станет новым героем обложки.
Ждем ваши фотографии и истории на почту: 

vecher@vm.ru
Укажите имена и фамилии людей, 
присутствующих на фотографии, и обязательно 
автора работы.

Анек дот опу бликов ан 
в рубрике «Иностранный 
юмор» — она была попу-
лярной в 1950–
1 9 7 0 - е  г о д ы 
и показыв а ла 
в основном раз-
личия между со-
ветским и капи-
талистическим 
строем. Стоит 
отметить, что 
в СССР медици-
на была полностью бес-
платной. Каждый гражда-
нин мог обратиться за по-
мощью в любую больницу 
и поликлинику. А вот в за-
падных странах медици-
на уже в те годы была не 
всегда бесплатной. И по-

рой врачи думали не как 
качественнее оказать по-
мощь и вылечить больно-

го быстрее, а как 
побольше урвать 
плату за услуги. 
По умолчанию 
п од р а з у м е в а -
лось, что в Стра-
не Советов та-
кого никогда не 
может случить-
ся. Как раз  этот 

анек дот и показывает 
разноплановость отно-
шения к своим обязанно-
стям в Советском Союзе 
и за рубежом.

— Скажите, пожалуйста, доктор, — 
спросила как-то женщина одного 
известного частнопрактикующего 
врача, — почему вы всегда подробно 
выспрашиваете своих пациентов, 
какие они пьют вина? Разве это имеет 
значение для постановки диагноза?
— Нет, для постановки диагноза — 
никакого, но вот для размеров 
гонораров — огромное!

К 100-летию «Вечерки» 
изучаем старые шутки 
из рубрики «Уголок юмора». 
Анекдот опубликован 
в номере от 7 июля 1960 года.

Подготовил 
Андрей Объедков
vecher@vm.ru

наш век

В каждой строке или столбце проставляются цифры от 1 до 9. Цифра может быть записа-
на в ячейку в том случае, если ее нет в горизонтальной и вертикальной линии, а также 
в малом квадрате 3х3, и если она может быть записана исключительно в одну клетку. 

Ответы на судоку, 
опубликованные 
10 января

Судоку Составил Олег Васильев / vecher@vm.ru




